
$$ 5
.5.
0000

$ 5
.00

SE REÚNE MANOLO CON EMPRESARIOS 
DE TEXAS EN PALACIO DE GOBIERNO

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
gobernador Manolo 
Jiménez Salinas reci-

bió en palacio de gobierno 
a integrantes del Texas Bu-
siness Leadership Council, 
con la finalidad de fortalecer 
los lazos de cooperación y 
de desarrollo entre Coahuila 
y el estado de Texas.

El Mandatario estatal pre-
sentó a la comitiva texana 
las ventajas competitivas 
y las bondades con que 
cuenta la entidad, además 
de darles a conocer los ex-
celentes índices por los que 
Coahuila figura hoy como 

uno de los estados con me-
jores perspectivas de creci-
miento y desarrollo del país.

Expuso que en Coahuila 
están instaladas varias de 
las empresas más exporta-
doras, y que la entidad es la 
número uno en producción 
de automóviles y produc-
ción de autopartes de todo 
el país.

Además, destacó los ni-
veles de seguridad que se 
tienen en todas las regio-
nes, mismos que hoy tienen 
a Coahuila como el tercer 
estado más seguro de Mé-
xico, con la ciudad fronte-
riza más segura (Piedras 
Negras) y la capital más se-

gura (Saltillo). 
Manolo Jiménez recordó 

que Coahuila y Texas algu-
na vez fueron un mismo es-
tado, por lo que se debe de 
estrechar la coordinación y 
el intercambio económico, 
educativo, cultural, turístico, 
entre otros temas, para se-
guir fortaleciendo a ambos 
estados y la región.

Hizo hincapié en su bue-
na relación con Greg Ab-
bott, gobernador de Texas, 
con quien se ha reunido 
en varias ocasiones y con 
quien ha acordado accio-
nes conjuntas en beneficio 
de Coahuila y Texas.

Texas Business Leaders-

hip Council es una red esta-
tal de directores generales 
y altos ejecutivos empresa-
riales que promueven una 
visión a largo plazo de un 
Texas próspero, en un en-
torno empresarial competi-
tivo a nivel global.

En esta reunión estuvie-
ron presentes Blas Flores 
González, jefe de Gabinete 
y Proyectos Estratégicos; 
Luis Olivares Martínez, se-
cretario de Economía; So-
fía Delgadillo, directora de 
la Oficina de Promoción 
Económica y Turística Pro 
Coahuila; Javier Díaz Gon-
zález, presidente municipal 
de Saltillo.

Se siguen fortaleciendo lazos de cooperación y desarrollo entre Coahuila y Texas

LLEGA A MÚZQUIZ
“MERCADITO PA’ DELANTE”
BeRThA López / FACTOR
MUZQUIZ, COAH.- Con 
una destacada participa-
ción ciudadana, se llevó 
a cabo en la plaza de la 
colonia 28 de la cabece-
ra municipal de Múzquiz 
la jornada del “Mercadito 
Pa’ Delante” enfocada en 
la descacharrización y el 
bienestar social, impulsa-
da por el gobierno Estatal.

El evento fue encabe-

zado por la presidenta ho-
noraria del DIF Coahuila, 
Ing. Liliana Salinas Valdés, 
en coordinación con la al-
caldesa Laura Jiménez, la 
presidenta honoraria del 
DIF Múzquiz, Estela Fal-
cón Dávalos, y la directora 
municipal del DIF, Karla 
Gabriela Maltos Estrada.

Durante la jornada, se 
ofrecieron múltiples bene-
ficios a habitantes de la 
colonia 28.

BeRThA López / FACTOR
SABINAS, COAH.- El go-
bierno Municipal festejará a 
los maestros y maestras de 
Sabinas, con un gran even-
to donde se reconocerá su 
importante labor en las es-
cuelas.

A través de un mensaje en 
vivo que difundió el alcalde 
José Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, en sus redes so-
ciales, aclaró que el evento 
que se organiza por parte 
del ayuntamiento será para 

todos los docentes de los 
distintos niveles educativos, 
incluyendo a los profesores 
foráneos y jubilados. 

El edil despejó un sinnú-
mero de dudas que surgie-
ron tras darse a conocer el 
festejo, el cual se realizará 
mañana (miércoles) a partir 
de las 19:00 horas en la ex-
planada de la plaza princi-
pal Benito Juárez.

Con base en la convoca-
toria, se estima que acudan 
cerca de 1,200 maestros de 
todos los niveles escolares 
que pertenecen a las sec-
ciones V y 38 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE).

Lamentó que la celebra-
ción se haya empatado con 
el festejo preparado por 
la dirigencia sindical de la 
Sección 5, pues aclaró que 
nunca fue la intención de su 
administración dividirlos. 

Exhortó a los docentes a 
llegar temprano para que dis-
pongan de una buena mesa 
y disfruten del espectáculo 
que se tiene preparado para 
reconocerlos.

FACTOR
SALTILLO, COAH.- Con el 
objetivo de brindar espacios 
dignos, mejorar la salud y 
cuidar el medio ambiente, 
el alcalde Javier Díaz Gon-
zález atiende áreas verdes, 
plazas públicas y arroyos 
de la ciudad.

En poco más de cuatro 
meses de su administración 
se han sembrado 3 mil 678 
árboles y plantas en came-
llones, plazas y espacios 
públicos.

Además, la Dirección de 
Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable del gobierno 
de Saltillo reporta la reali-
zación de 683 acciones en 
plazas y espacios públicos.

El alcalde Javier Díaz 
González informó que, entre 
las plazas atendidas recien-
temente, se encuentran en 
la colonia Viramontes, en 
el fraccionamiento Hacien-
da La Magueyada, en la 
colonia Panteones, Pueblo 
Insurgente, Lomas de Lour-
des.

PÁG. B1

PÁG. D1

PÁG. B1

PIDE CHANO DÍAZ A MAESTROS 
DISFRUTAR DE SU FESTEJO

IMPULSA JAVIER DÍAZ REFORESTACIÓN Y 
MANTENIMIENTO DE ESPACIOS PÚBLICOS

PÁG. A4

DIABLOS Y TIGRES SE MIDEN DIABLOS Y TIGRES SE MIDEN 
EN LA PRIMERA SEMIFINALEN LA PRIMERA SEMIFINAL

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Con 
sensibilidad y compromiso 
social, la ingeniera Liliana 
Salinas Valdés, presidenta 
honoraria del DIF Coahuila, 
compartió su preocupación 
por el crecimiento alarman-
te del consumo de sustan-
cias entre niñas, niños y 
adolescentes en el estado. 
Señaló que el fenómeno se 

presenta a edades cada vez 
más tempranas, y que se 
ha vuelto un problema más 
generalizado y accesible, 
lo que exige una respuesta 
inmediata y coordinada de 

toda la sociedad.
“Las adicciones son un 

tema que realmente nos 
preocupa, y que ya no po-
demos dejar solamente en 
manos del gobierno. Nece-
sitamos cerrar filas todos: 
municipios, estado, el sec-
tor educativo, los medios 
de comunicación, las em-
presas, y la ciudadanía en 
general. Esto afecta direc-
tamente al seno familiar y, 
si queremos reconstruir el 
tejido social, debemos co-
menzar por atender estas 
situaciones desde la raíz”, 
expresó con firmeza. Enfa-
tizó que más allá de propo-
ner nuevas leyes. PÁG. B1 PÁG. C1

ADICCIONES EN LA NIÑEZ, LLAMADO URGENTE 
A LA CORRESPONSABILIDAD SOCIAL EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

El encuentro de ida se jugará en el Estadio Universitario, mientras El encuentro de ida se jugará en el Estadio Universitario, mientras 
que la vuelta será en el Nemesio Díezque la vuelta será en el Nemesio Díez

OTORGAN NUEVOS NOMBRAMIENTOS A
SUBSECRETARIOS EN RC
Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- El 
gobierno del Estado realizó 
nuevos cambios en depen-
dencias clave para el de-
sarrollo de estrategias que 
mejoren el entorno general 
del Estado, pero sobre todo 

en las Regiones Norte y Car-
bonífera del Estado.

Dentro de la segunda re-
unión ordinaria del consejo 
de seguridad y desarrollo 
de la Región Carbonífera, 
el doctor Francisco Tobías 
Hernandez, subsecretario 
de gobierno en la población 

, anunció los nombramientos 
de Diana Guadalupe Haro 
Martínez como subsecreta-
ria de turismo y desarrollo de 
pueblos mágicos y Delia Ka-
rina Treviño Robles pasó a la 
Subsecretaría de vinculación 
que dirige en el Estado María 
Bárbara Cepeda Boehringer 

y finalmente Eleazar Villarreal 
Wislar ocupará la Subsecre-
taría de protección civil para 
la unidad norte y carbonífera.

Las nuevas designaciones 
forman parte de una restruc-
turación contemplada por el 
mandatario del Estado Mano-
lo Jiménez Salinas. PÁG. B1
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Vaya que sí, 
que suerte 
tenemos, al 

menos con el Va-
ticano.

Con la navi-
dad pasada en 
la que el Esta-
do de Coahui-
la representó 
a México en el 
Vaticano, con la 
catedral de Sal-
tillo en maqueta 
y con nuestros 
matachines, así 
como la carnita 

asada y nues-
tros tamales.

Pero lo más 
importante, ha-
ber tenido ahí al 
papa Francisco 
y celebrando la 
misa el cardenal 
Robert Prevost 
hoy LEON XIV, 
eso sí que es es-
tar bendecidos.

Claro que ni se 
imaginaría na-
die que el papa 
Francisco ya es-
taba muy debi-

litado, pero lú-
cido al 100%.

Que el carde-
nal agustino 
Prevost, haya 
estado concele-
brando con el 
obispo de Sal-
tillo, (pregunto 
¿Por qué no in-
vitaron también 
al de Piedras 
Negras?)

Esas fotos que 
debe tener el go-
bernador hoy 
son muy valio-
sas, más que 
LEON XIV visi-
tó Saltillo o más 
bien Ramos Ari-
zpe en el templo 
agustino, cuan-
do fue el prior 
de esa congrega-
ción.

Qué suerte tie-
ne Coahuila.

HDELAFHDELAF

Una de las 
virtudes de 
la democra-

cia es trasladar la 
incertidumbre al 
resultado electo-
ral. La alternan-
cia es una expre-
sión natural del 
sistema, indesea-
ble para quienes 
gobiernan, pero 
inevitable. Ganar 
o perder inheren-
te a la vida de-
mocrática. Para 
el PRI, el desen-
lace de la elección 
presidencial de 
2000 fue trau-
mático, pero no 
menos la derrota 
de 1989, cuando 
Luis Donaldo Co-
losio anunció que 
el PAN, con Er-
nesto Ruffo, ven-
cía al PRI y a su 
candidata Mar-
garita Ortega, en 
BC. Aquella pri-
mera derrota en 
una elección de 
gobernador fue 
preludio de la al-
ternancia.

En una demo-
cracia los parti-
dos son proyectos 
precarios en su 
estancia en el po-
der. Pueden estar 
largo tiempo en 

el gobierno, pero 
inevitable enfren-
tarán la derrota. 
Algunos desapa-
recen porque su 
fuerza no radica 
en su representa-
ción social, sino 
en el control del 
aparato guber-
namental. Como 
señalara Colo-
sio el 6 de marzo 
de 1994, solo los 
partidos autori-
tarios invocan la 
historia como ra-
zón de existencia 
en el gobierno; 
allí se está por el 
voto y el sufragio 
ciudadano no tie-
ne dueño ni desti-
no unívoco.

Hace dos déca-
das, el Journal of 
Democracy intro-
dujo el concepto 
de “autoritarismo 
competitivo”, que 
describe regíme-
nes donde existen 
instituciones de-
mocráticas, pero 
su funcionamien-
to está distorsio-
nado por el abu-
so del poder. La 
competencia es 
real, pero injusta, 
marcada por la 
intervención de 
autoridades que 

limitan las liber-
tades y propician 
ventajas para los 
gobernantes, su 
partido y candi-
datos.

El autoritaris-
mo genera dos 
efectos pernicio-
sos: primero, con-
funde al gobierno 
y a la adminis-
tración pública 
con el régimen 
político; segundo, 
convierte la plu-
ralidad y las li-
bertades en ame-
nazas. Para estos 
regímenes, la crí-
tica y la disiden-
cia son vistas 
como expresiones 
de la oposición y, 
por tanto, como 
enemigos.

Este ha sido el 
curso del obra-
dorismo en el po-
der. Se descalifica 

y desacredita a 
víctimas de vio-
lencia, padres de 
niños con cáncer 
que exigen me-
dicamentos y a 
feministas que 
denuncian la cre-
ciente violencia 
de género y los fe-
minicidios, mien-
tras que los me-
dios, periodistas 
y analistas in-
dependientes en-
frentan insultos 
y calumnias. Un 
gobierno incapaz 
de aceptar el es-
crutinio social, 
tarea esencial de 
la democracia.

Llama la aten-
ción que el Papa 
León XIV se re-
fiera al derecho 
de la informa-
ción para que los 
pueblos puedan 
tomar decisiones 
libres. Sus pala-
bras no tienen 
desperdicio: “la 
comunicación, 
en efecto, no es 
solo transmisión 
de información, 
sino creación de 
una cultura, de 
entornos huma-
nos y digitales 
que se convier-
tan en espacios 
de diálogo y con-
frontación”. En 
otra parte agrega: 
“Una comunica-
ción desarmada 

y desarmante nos 
permite compar-
tir una visión di-
ferente del mun-
do y actuar de 
forma coherente 
con nuestra dig-
nidad humana”. 
Qué se puede de-
cir frente al dis-
curso de odio que 
separa y divide, 
que polariza y 
niega una autén-
tica deliberación, 
particularmente 
cuando proviene 
de la más elevada 
oficina pública.

La mayor trai-
ción a la demo-
cracia no es del 
e x p r e s i d e n t e 
López Obrador o 
de su sucesora, 
sino de los facto-
res que deberían 
moderar al po-
der: la sociedad, 
las empresas y 
los medios de co-
municación. Muy 
alentador que el 
Papa en sus pri-
meros mensajes 
pondere el valor 
de la comunica-
ción, la delibera-
ción y el debate 
público. Lamen-
tablemente, los 
medios propician 
que la propagan-
da se imponga y 
que la informa-
ción circule se-
gún las líneas ofi-
ciales; mientras, 
las voces críticas, 
aunque presen-
tes, tienen un im-
pacto limitado en 
la opinión públi-
ca.

Inicialmente, 
la demonización 
no alcanzó a la 
oposición formal. 
Sin embargo, 
tras las eleccio-
nes intermedias, 

la confrontación 
se intensificó. El 
propio presidente 
y, ahora, la presi-
denta Sheinbaum 
han asumido una 
postura intran-
sigente contra la 
ya reducida y en 
crisis oposición. 
El miedo al que 
diciente se refleja 
en una retórica 
agresiva, hostil 
y en un discurso 
sin matices.

El episodio re-
ciente con el ex-
presidente Zedillo 
refleja este temor. 
La respuesta ofi-
cial no aborda el 
contenido de sus 
críticas, sino al 
mensajero. La fu-
ria y el exceso son 
proporcionales al 
miedo, un miedo 
que tiene como 
referencia la ver-
dad: la simula-
ción de la elección 
popular de jueces 
y sus perniciosos 
efectos en la repú-
blica, la falta de 
transparencia en 
las obras públi-
cas y la ausencia 
de rendición de 
cuentas.

El llamado a la 
unidad es otra ex-
presión del mie-
do. No se invoca 
para enfrentar 
amenazas reales 
como el crimen 
organizado o las 
comprometedo-
ras tensiones con 
Estados Unidos, 
sino para prote-
ger al régimen. 
En el contexto de 
un poder que ve 
enemigos en cada 
crítica, la unidad 
es recurso para 
defender al régi-
men, no al país.

LOS MIEDOS DEL 
PODER

QUÉ SUERTE LA 
DE COAHUILA

UN MINUTOUN MINUTO Por

Hugo de la 
Fuente M

Por
Federico 
Berrueto

2A OPINIÓN | factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 14 de mayo de 2025

EFEMÉRIDES MAYO

factorcoahuila.com

01

08

15

22

02 03 04 05 06 07

1917. 
El territorio de Tepic es con- 
vertido en Estado de Nayarit. 

Día del Trabajo.

1812. 
José María Morelos rompe 
el Sitio de Cuautla, impuesto 
por los realistas al mando de 
Félix María Calleja. 

Conmemoración de la muer- 
te de los pilotos de la Fuerza 
Aérea Expedicionaria Mexi- 
cana, Escuadrón 201, en 
1945. La bandera deberá 
izarse a media asta.

1535. 
Hernán Cortés, en su expe- 
dición por los mares del sur, 
desembarca en la Bahía de 
la Cruz (hoy puerto de La 
Paz, Baja California Sur).

Día Mundial de la Libertad 
de Prensa.
 

1858. 
Benito Juárez establece el Go- 
bierno Constitucional en Ve- 
racruz, durante la Guerra de 
Tres Años o de Reforma.

1904. 
Nace Agustín Yáñez, desta- 
cado escritor del género de la 
novela de la Revolución mexi- 
cana, quien fue Secretario de 
Educación Pública en los años 
1964-1970. 

1948. 
México se integra a la Orga- 
nización de Estados Ameri- 
canos (OEA).
 
1862.
Aniversario de la victoria 
de las fuerzas republicanas 
comandadas por el general 
Ignacio Zaragoza sobre el 
ejército francés en Puebla. 
La bandera deberá izarse a 
toda asta. 
 

1811.
En Chihuahua el comandan -
te realista, general Nemesio 
Salcedo, nombra la comisión 
o junta militar que habrá de 
juzgar a Miguel Hidalgo y 
demás jefes insurgentes.

1839.
Nace Gabriel Mancera, quien 
se destacó como político em- 

1780. 
Nace Ignacio Aldama, abo- 
gado que se unió a la lucha 
insurgente encabezada por 
Miguel Hidalgo.

1824. 
Se erige el estado de Nuevo 
León.

1753. 
Aniversario del nacimiento de 
Miguel Hidalgo y Costilla, ini- 
ciador de la Independencia de 
México. La bandera deberá 
izarse a toda asta.

1846.
Batalla de Palo Alto, fuerzas 
norteamericanas derrotan a 
las tropas nacionales al man- 
do del general Mariano Arista.

Día Mundial de la Cruz Roja.
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1911. 
Luis Moya, revolucionario 
maderista, uno de los pri- 
meros en levantarse en ar- 
mas en noviembre de 1910, 
muere en la toma de Som- 
brerete, Zacatecas. 

1911.
Fuerzas magonistas derro- 
tan a las federales y toman 
la plaza de Tijuana. 
 

1911.
Pascual Orozco y Francisco 
Villa toman Ciudad Juárez, 
acción que consolidó el mo- 
vimiento revolucionario en 
el norte del país; inicia la 

rio Díaz. 

Día de la Madre. 

1535. 
Se funda la Real Casa de 
Moneda.

1846.
James Knox Polk, Presi- 
dente de Estados Unidos, 
pide al Senado de ese país 
declarar la guerra a México. 

14

1856. 
El obispo de Puebla, Pelagio 
Antonio de Labastida y Dá- 
valos, es expulsado del pa- 
ís, por atacar la política 
liberal del gobierno de la 
República.

1879.
Muere Luis Hidalgo y Car- 
pio, precursor de la medi- 
cina legal mexicana y autor 
del libro Compendio de me- 
dicina legal . 

1889.
Nace Abelardo L. Rodríguez, 
militar revolucionario, quien 
fuera gobernador de Baja 
California en 1923 y Presi- 
dente de la República entre 
1932 y 1934. 

1942. 
Un submarino alemán hunde 
el barco petrolero mexicano 
Potrero del Llano, hecho que 
provocó la participación de 
México en la Segunda Gue- 
rra Mundial.
 
1974.
Muere Jaime Torres Bodet, 
poeta, político y diplomáti -
co, quien fue secretario de 
Educación Pública entre 
1943-1946, y 1958-1964, y 
director general de la 
UNESCO. 

1836. 
Antonio López De Santa 

Velasco, donde reconoce la 
independencia de Texas; ob- 
tiene su libertad a cambio.

1983.
Muere Miguel Alemán Val- 
dés, Presidente de México 
entre 1946 y 1952.

1519.
Hernán Cortés crea el cabil- 
do de la Villa Rica de la Vera 
Cruz y éste lo nombra capi- 
tán general y justicia mayor. 

2012.
Muere Carlos Fuentes, uno 
de los más destacados escri- 
tores mexicanos de la se- 
gunda mitad del siglo XX.

1867.
Aniversario de la toma de 
Querétaro, por las fuerzas 
de la República, con lo que 
concluyó el gobierno impe- 
rial de Maximiliano. La ban- 
dera deberá izarse a toda 
asta.  

Día del Maestro. 
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1768.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el pintor novohispano Mi- 
guel Cabrera, gran exponen- 
te del barroco.

1833. 
Antonio López de Santa Anna 
asume por primera vez la 
Presidencia de la República. 

1905. 
Se crea la Secretaría del Des- 
pacho de Instrucción Pública 
y Bellas Artes, a instancias 
de Justo Sierra Méndez.

1863.
Tras 62 días de sitio, la Ciu- 
dad de Puebla se rinde ante 
los franceses.

1889.
Nace en Monterrey, Nuevo 
León, Alfonso Reyes, des- 
tacado escritor y diplomá- 
tico; hijo del general Ber- 
nardo Reyes.

1911.
En Ciudad Juárez, represen- 
tantes de Francisco I. Ma- 

negociaciones de paz, sus- 
pendiéndose los enfrenta- 
mientos en todo el país.

1917.
Muere fusilado por zapatis- 
tas en Tlaltizapán, Morelos, 
el profesor Otilio Montaño, 
coautor del Plan de Ayala, 
acusado de entrar en tratos 
con el enemigo.

1994.
México ingresa a la Organi- 
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, que 
aglutina a las economías más 
desarrolladas del mundo. 

1822. 
El Congreso declara a Agus- 
tín de Iturbide emperador 
de México.

1822.

bide como Emperador del Pri- 
mer Imperio de México.      

1889.
Muere Francisco Díaz Cova- 
rrubias, quien levantó la Car- 
ta Geográica del Valle de 
México. 

1506. 
Muere en Valladolid, España, 
Cristóbal Colón.
 
1914. 
La División del Norte al man- 
do de Francisco Villa, toma 
sin resistencia la Ciudad de 
Saltillo, Coahuila.

1914. 
Se inician las Conferencias de 
Niágara Falls, para resolver el 

dos y México con motivo de 
la invasión estadounidense a 
Veracruz.

1979. 
Muere Juan de Dios Bátiz, 
fundador y primer director del 
Instituto Politécnico Nacional.

1911. 

Ciudad Juárez y termina el 

1920.
Aniversario de la muerte 
de Venustiano Carranza. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1902. 
Muere Mariano Escobedo, 
militar liberal, luchó en la 
Guerra de Reforma y las 
intervenciones norteameri -
canas y francesas y obtuvo 
la rendición de Maximiliano 
en Querétaro.

1909. 
Profesionales, intelectuales 
y periodistas independientes 
encabezados por Francisco I. 
Madero, fundan el Centro 
Nacional Antirreleccionista 
de México.

1812.
Muere en Guadalajara, hoy 
estado de Jalisco, don Antonio 
Torres, insurgente conocido 
como “El Amo Torres”.

1962.
Muere asesinado en Xochical- 
co, Morelos, Rubén Jaramillo, 
líder agrario.

1911. 
Manifestaciones en la Ciu- 
dad de México contra el ré- 
gimen de Díaz.

1919.
Muere en Montevideo, Uru- 
guay, el poeta y diplomáti -
co Amado Nervo, conside- 
rado un poeta mítico de ex- 
trema simplicidad, destaca- 

humanismo.

1911.
La Cámara de Diputados 

Díaz como Presidente de 
México.

2011. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, la pintora surrealista 
Leonora Carrington.

1910. 
Se expide el decreto que 
crea la Universidad Nacional, 
impulsado por Justo Sierra 
Méndez, entonces secreta- 
rio de Instrucción Pública.

1977. 
El Palacio de Lecumberri se 
nombra como nueva sede 
del Archivo General de la 
Nación.

1812. 
Se publica en Sultepec, el pri- 
mer número del periódico 
insurgente El Ilustrador 
Americano .

1867. 
José María Lacunza, presi- 
dente del Consejo de Minis- 
terio del emperador Maxi- 
miliano, lee la abdicación de 
éste en presencia de Maria- 
no Riva Palacio y José María 
Iribarren.
 

1893.
Muere el músico Felipe 
Villanueva, compositor pia- 
nista y violinista de gran ta- 
lento; en 1887 funda el 
Instituto Musical de México.

1942. 
México declara la guerra a 
las potencias del Eje en la 
Segunda Guerra Mundial.

24 de diciembre

29 30

1821.
El teniente coronel Antonio 
López de Santa Anna, se 
apodera de Jalapa con el 
Plan de Iguala, que declaraba 
la Independencia de México.
 
1959.
Muere Rafael Ramírez Cas- 
tañeda, impulsor de la es- 
cuela rural y creador de pro- 
gramas docentes para niños 
y adultos del campo.

1861.
Melchor Ocampo, destacado 
líder liberal, es tomado pri- 
sionero por una gavilla con- 
servadora en su hacienda de 
Pomoca, Michoacán.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
es recibido con un Te Deum 
en Córdova, después de la 
fría recepción del pueblo de 
Veracruz el día anterior.

31

1850.
Muere Mariano Otero, po- 
lítico y escritor de ideas li- 
berales, promotor del jui- 
cio de amparo.

1911.

Díaz parte de Veracruz 
hacia Francia, a bordo del 
Ipiranga. 

Día Mundial sin Tabaco.
           

10 de mayo
día de la Madre

08 de mayo
día Mundial

de la Cruz Roja

15 de mayo
Día del Maestro
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FACTOR

GAZA.- El primer ministro 
de Israel, Benjamín Netan-
yahu, afirmó que su ejér-
cito entrará en la Franja de 
Gaza “con toda [su] fuerza” 
en los próximos días, se-
gún un comunicado de su 
oficina. “En los próximos 
días, iremos con toda nues-

tra fuerza para completar 
la operación. Completar la 
operación significa derrotar 
a Hamas, destruir a Hamas”, 
el movimiento palestino que 
gobierna la Franja dijo. “No 
habrá situación en la que 
podamos detener la guerra. 
Podría haber una tregua 
temporal, pero vamos con 
todo”, enfatizó Netanyahu.  

Además, el premier israelí 
afirmó que su gobierno está 
trabajando para encontrar 
países dispuestos a aceptar 
a palestinos que abandonen 
la Franja de Gaza, indicó su 
oficina el martes.

“Hemos establecido una 
administración que les per-
mitirá marcharse, pero (...) 
necesitamos países dispues-
tos a acogerlos. En eso traba-
jamos”, declaró Netanyahu 
durante un encuentro con 
soldados reservistas el lunes. 
“Si les ofrecemos la posibi-
lidad de irse, más del 50% 
se irán, e incluso creo que 
muchos más”, añadió, según 
el comunicado.  Palestinos 
desplazados avanzan desde 

el sur hacia el norte de Gaza 
en medio de un alto al fuego 
entre Israel y Hamás, en el 
centro de la Franja de Gaza, 
el 28 de enero de 2025. 

El pasado 5 de mayo Is-
rael anunció una nueva cam-
paña militar sobre la Franja 
de Gaza, que contempla la 
“conquista” del territorio 
palestino. Esta campaña 
requerirá el desplazamien-
to interno de “la mayoría” 
de sus habitantes, según el 
ejército, que afirma haber 
movilizado a “decenas de 
miles de reservistas”. El jefe 
del gobierno israelí también 
habló de la posible reubica-
ción de parte de la población 
gazatí en otros países.

FACTOR

COAHUILA.- Du-
rante operativos re-
cientes, la Guardia 

Nacional decomisó pipas 
cargadas con 30 mil litros 
de combustible ilegal, más 
conocido como huachicol, 
en el puente internacional 
Coahuila 2000, que conecta 
a Piedras Negras con Eagle 
Pass. Las autoridades detu-
vieron a dos tractocamiones 
de la empresa Skyline TG, 
los cuales transportaban el 
combustible. Los conducto-
res no pudieron comprobar 
el origen legal del hidro-
carburo y presentaron do-
cumentos falsos. Según la 
información oficial, citada 
por Proceso, la carga tenía 
como destino el Estado de 
México.

Los tractocamiones eran 
utilizados como “arrastre 
fronterizo”, es decir, vehí-
culos usados para cruzar 
mercancía desde EEUU 
hacia México antes de ser 
transferida a otra unidad. 
Las unidades estaban rotu-
ladas con el logo de Skyline 
TG, empresa registrada en 
el condado de Contra Costa, 

California, con oficinas tam-
bién en Eagle Pass. Ambos 
choferes, junto con los vehí-
culos, fueron puestos a dis-
posición del Ministerio Pú-
blico Federal. La detención 
ocurrió en la Plaza de las 
Culturas, donde se ubicaba 
el operativo de revisión de 
la Guardia Nacional.

En un cruce distinto, ofi-
ciales de Aduanas y Protec-
ción Fronteriza (CBP, por 
sus siglas en inglés) detu-
vieron a un hombre de 75 
años que cruzaba de Ciudad 
Acuña hacia Del Río, Texas. 
Ocultos en los asientos de 
su camioneta Captiva, trans-

portaba 31.75 kilos de co-
caína. Los paquetes fueron 
detectados tras una segunda 
inspección con escáner no 
intrusivo. La droga fue va-
luada en aproximadamente 
930 mil dólares, equivalen-
tes a 18.2 millones de pesos.

Además de estos casos, 
se registraron otros asegura-
mientos relevantes:

A inicios de mayo, en el 
puente Piedras Negras-Ea-
gle Pass, se detuvo a una 
mujer de 39 años con:

43.5 kilos de cocaína
11 kilos de metanfetami-

nas
60.6 kilos de heroína

Todo con un valor estima-
do superior a 34 millones de 
pesos.

En Coahuila, operativos 
en Ciudad Acuña y Múz-
quiz permitieron el decomi-
so de casi 100 kilos de co-
caína. Las investigaciones 
continúan tanto en México 
como en Estados Unidos. 
Las autoridades analizan los 
vínculos entre las rutas de 
tráfico, las empresas impli-
cadas y las personas dete-
nidas. Por ahora, los bienes 
asegurados y los vehículos 
quedaron bajo resguardo de 
las instancias federales co-
rrespondientes en cada país.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Un 
grupo de 17 familiares del 
narcotraficante mexicano 
Joaquín ‘el Chapo’ Guzmán, 
incluyendo a su exesposa 
Griselda López Pérez, madre 
de Ovidio Guzmán, se entre-
gó voluntariamente a las au-
toridades estadounidenses, 
según reportó la prensa este 
lunes (12.05.2025) en Mé-
xico. Según los reportes, los 
familiares fueron recibidos 
por agentes del Buró Fede-
ral de Investigaciones (FBI, 
por sus siglas en inglés) y del 
servicio de Marshals de Es-
tados Unidos.

Sin embargo, las autorida-
des mexicanas no han apor-
tado información del caso, 
en tanto que la presidenta 
Claudia Sheinbaum señaló 
que las autoridades estadou-
nidenses deberían de infor-
mar sobre las posibles deten-
ciones. Los 17 familiares se 
habrían entregado el pasado 
viernes, al cruzar la garita 
de San Ysidro, en la frontera 
entre la ciudad mexicana de 
Tijuana y San Diego, Esta-
dos Unidos. Todos cruzaron 
a pie con al menos dos ma-
letas cada uno y en conjunto 

portaban aproximadamente 
70.000 dólares, según los re-
portes locales.

Griselda López, la segun-
da esposa de ‘el Chapo’ y 
madre de Ovidio Guzmán 
López, conocido como ‘el 
Ratón’, ligado a la fracción 
de ‘Los Chapitos’ del Cartel 
Sinaloa y preso en Chicago, 
Estados Unidos, también ha 
sido señalada por su presunta 
participación en el trasiego 
de drogas y evasión de auto-
ridades.

Este evento se suma a la 
reciente extradición de Ovi-
dio Guzmán en septiembre 
de 2023 y a la entrega vo-
luntaria de su hermano Joa-
quín Guzmán López en julio 
de 2024. Ambos enfrentan 
cargos por tráfico de drogas 
y se ha informado que es-
tán negociando acuerdos de 
culpabilidad con las autori-
dades estadounidenses. La 
entrega de los familiares de 
‘el Chapo’ podría tener im-
plicaciones significativas en 
las investigaciones sobre el 
Cartel de Sinaloa y sus líde-
res, especialmente en el con-
texto de las negociaciones de 
cooperación de los hijos del 
capo mexicano con las auto-
ridades estadounidenses.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- 
Desde que comenzó el go-
bierno del presidente de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, el ejército de ese 
país ha gastado más de 21 
millones de dólares en vue-
los para deportar migrantes. 
El Comando de Transporte 
de Estados Unidos (Trans-
com, por sus siglas en in-
glés) reportó la realización 
de 46 vuelos en aeronaves 
militares entre el 20 de ene-
ro y el 8 de abril. Los vuelos 
totalizaron 802.5 horas a un 
coste medio de 26 mil 277 
dólares por hora de vuelo”, 
reportó Transcom a la se-
nadora Elizabeth Warren, 
quien dio a conocer las res-
puestas a una serie de pre-
guntas que le planteó a la 
dependencia. 

Trump considera que el 
país sufre una “invasión” 
desde campaña prometió 
expulsar a millones de mi-
grantes en situación irregu-
lar, a los que llama “crimi-
nales” por haber entrado sin 
visa ni permiso. También ha 
desplegado miles de tropas 
adicionales en la frontera 
de Estados Unidos con Mé-
xico, a las que otorgó el po-
der de detener a migrantes 
en algunas zonas. Warren, 
integrante del Comité de 
Servicios Armados del Se-
nado, declaró que “cada 
estadunidense debería estar 
indignado porque Trump 
desperdicia recursos milita-
res para pagar sus artimañas 
políticas”. 

En un comunicado la con-
gresista demócrata calificó 
las acciones del Ejecutivo 
como “abuso de poder”. En 
este contexto, el senador 
demócrata Rubén Gallego 
presentó ayer un proyecto 
de reforma migratoria que 
incluye más seguridad en 
la frontera con México con 
vías legales para conceder 
la ciudadanía a algunos mi-
grantes como los dreamers, 
aquellos que llegaron de ni-
ños al país.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Durante las mesas de trabajo 
“Cambio Climático en Mé-
xico: Tendencias, Riesgos y 
Políticas”, realizadas rumbo 
a la Cumbre de Rectoras y 
Rectores de Universidades 
Mexicanas por la Acción 
Climática 2025, Francisco 
Estrada Porrúa, titular del 
Programa de Investigación 
en Cambio Climático de la 
UNAM, alertó que México 
se calienta más que el pro-
medio del planeta, “pues 
mientras el mundo lo hace 
aproximadamente 2 grados 
por siglo, México lo hace 
3.2 grados”.

Al ofrecer la conferencia 
“Tendencias Actuales del 
Cambio Climático en Méxi-
co”, Estrada Porrúa detalló 
que para el caso específico 
de México, “lo que se ve es 
que del periodo preindustrial 
al 2024 la temperatura ha su-
bido en 1.8 grados, es decir, 
nos hemos calentado más 

que el promedio del planeta 
y la tasa de calentamiento es 
más grande. O sea que mien-
tras el mundo lo hace apro-
ximadamente 2 grados por 
siglo, en nuestro país es de 
3.2 grados por siglo”.

Aunado a ello, el cons-
tante incremento de la tem-
peratura en los últimos 18 
meses ha llevado a los in-
vestigadores a considerar si 
hay una aceleración en el 
calentamiento global o si se 

ha subestimado la capacidad 
de equilibrio en la tempera-
tura del planeta. Agregó que 
a partir de 2023 la tempera-
tura global se ha elevado por 
arriba de 1.5 grados Celsius; 
luego de los fenómenos de 
El Niño y La Niña se espe-
raba que se enfriara el am-
biente, pero no ha sucedido. 
De acuerdo con el investiga-
dor, “llevamos año y medio 
por encima de dicha cifra; si 
recordamos, los acuerdos de 

París indican que no se debe 
rebasar esa temperatura, lo 
que quiere decir que en un 
promedio de cinco años es-
taremos en el umbral pro-
puesto, algo que se pensaba 
ocurriría más tarde”.

Por otro lado, durante el 
encuentro académico reali-
zado en el auditorio anexo 
del Edificio Atlántida Coll, 
del Instituto de Geografía, 
Eduardo Vega López, titular 
de la Coordinación Univer-
sitaria para la Sustentabi-
lidad, apuntó que este en-
cuentro es un esfuerzo de 
preparación hacia la Cum-
bre en la que participarán 
25 universidades mexica-
nas e instituciones de edu-
cación superior, públicas y 
privadas, cuyo desafío será 
construir una ciudadanía 
ambiental para que se tenga 
más información, mejores 
conductas y compromisos 
en beneficio de la sustenta-
bilidad y el desarrollo, en 
particular en el cambio cli-
mático.

Continúan las investigaciones por 
“huachicoleo” en frontera coahuilense

Familiares del Chapo se 
entregan a Estados Unidos

EU ha gastado 21MDD en 
deportar vía aérea

México, el país que se calienta más rápido del planeta

Ejército israelí entrará en Gaza “con toda su fuerza” en 
próximos días, anuncia Netanyahu; “vamos con todo”, afirma
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Se siguen fortaleciendo 
lazos de cooperación y 
desarrollo entre Coahuila 
y Texas

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
El gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas re-

cibió en palacio de gobierno 
a integrantes del Texas Bu-
siness Leadership Council, 
con la finalidad de fortalecer 
los lazos de cooperación y 
de desarrollo entre Coahuila 
y el estado de Texas.

El Mandatario estatal pre-
sentó a la comitiva texana 
las ventajas competitivas y 
las bondades con que cuenta 
la entidad, además de darles 
a conocer los excelentes ín-
dices por los que Coahuila 
figura hoy como uno de los 
estados con mejores pers-
pectivas de crecimiento y 
desarrollo del país.

Expuso que en Coahuila 
están instaladas varias de las 
empresas más exportadoras, 
y que la entidad es la núme-
ro uno en producción de au-
tomóviles y producción de 

autopartes de todo el país.
Además, destacó los ni-

veles de seguridad que se 
tienen en todas las regio-
nes, mismos que hoy tienen 
a Coahuila como el tercer 
estado más seguro de Mé-
xico, con la ciudad fron-
teriza más segura (Piedras 

Negras) y la capital más 
segura (Saltillo). 

Manolo Jiménez recordó 
que Coahuila y Texas algu-
na vez fueron un mismo es-
tado, por lo que se debe de 
estrechar la coordinación y 
el intercambio económico, 
educativo, cultural, turísti-

co, entre otros temas, para 
seguir fortaleciendo a am-
bos estados y la región.

Hizo hincapié en su bue-
na relación con Greg Ab-
bott, gobernador de Texas, 
con quien se ha reunido 
en varias ocasiones y con 
quien ha acordado acciones 

conjuntas en beneficio de 
Coahuila y Texas.

Texas Business Leader-
ship Council es una red es-
tatal de directores generales 
y altos ejecutivos empresa-
riales que promueven una 
visión a largo plazo de un 
Texas próspero, en un entor-

no empresarial competitivo 
a nivel global.

En esta reunión estuvie-
ron presentes Blas Flores 
González, jefe de Gabinete 
y Proyectos Estratégicos; 
Luis Olivares Martínez, 
secretario de Economía; 
Sofía Delgadillo, directora 
de la Oficina de Promoción 
Económica y Turística Pro 
Coahuila; Javier Díaz Gon-
zález, presidente municipal 
de Saltillo.

Por parte de la delegación 
de Texas, James Taylor, di-
rector de la Oficina de Texas 
en México; Gay Gaddis, 
CEO Gay Gaddis Inc.; Dale 
Young, CEO Summit Finan-
cial; Charlie Amato, CEO 
SWBC; Russell Molina, 
The Hat Company; Jorge de 
la Garza, CEO Ziwa; Kaleb 
Warnock, CEO Flowar; 
Kyndel Bennett, CEO Ca-
yetano; Dick Evans, CEO 
Proliance Group; Bill Kum-
merer, CEO Vedder Prince 
P.C.; Joe Donnelly, CEO 
Spurs Sports / Entertain-
ment; Justin Yancy, CEO 
TBLC; Mike Joyce, CEO 
TBLC.
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MERCADITO MEJORA CONTINÚA APOYANDO A LA 
ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS TORREONENSES

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Ofreciendo variedad de 
productos de calidad a las 
familias de Torreón, se llevó 
a cabo una edición más del 
“Mercadito Mejora” en la 
colonia Las Alamedas, pro-
grama  implementado  por 
el Gobierno del Estado, a 
través de la estrategia Me-
jora Coahuila, que preside 
Gabriel Elizondo Pérez.

Cientos de familias to-
rreonenses se dieron cita 
para aprovechar la variedad 
de productos y descuentos 
en los artículos de la canasta 
básica, como frutas, verdu-
ras, e insumos del hogar, en 
donde se daban descuentos 
que van desde el 30 hasta el 
80 por ciento. 

“Nuestro objetivo princi-
pal es claro, apoyar a la eco-
nomía de las familias, acer-
cando estos productos de la 
canasta básica de calidad y 
a precios justos a cada colo-
nia, barrio y ejido, sabemos 
que cada peso cuenta, por 

eso trabajamos cada día para 
que todos tengan más y me-
jores oportunidades”, decla-
ró el coordinador de Mejora, 
Gabriel Elizondo Pérez.

A nombre de los bene-
ficiarios Nora Monreal 
Segovia, agradeció al Go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas, por la creación de 
estos programas que repre-
sentan un apoyo importan-
te,”Los precios que aquí se 
manejan son mucho más 
accesibles que en otros lu-
gares, hoy podemos llevar 
a casa productos frescos de 
calidad, baratos, que son de 
gran beneficio para noso-
tros”. 

Desde su creación a la 
fecha, se han realizado más 
de 175 ediciones de  merca-
ditos en las diferentes regio-
nes de Coahuila, llegando a 
los 38 municipios, fomen-
tando el consumo local, ya 
que se trabaja con provee-
dores de la región. 

Es a través de  estos pro-
gramas que se trabaja para 
mejorar la calidad de vida 

de los hogares coahuilenses, 
ofreciendo alimentos de la 
canasta básica a bajo costo. 

En el evento estuvieron 
presentes, Aleida Cepeda 
Flores, Directora de Mejora 

Coahuila; Hugo Dávila Pra-
do, Coordinador de Mejora 
Coahuila en Torreón, Raúl 
Garza del Valle González, 
Regidor y Representante 
del Alcalde Román Alber-

to Cepeda; Mario  Cepeda 
Villarreal, Coordinador Re-
gional de Mejora Coahuila 
y Sector; José Ines Sánchez 
Aguilar, Coordinador Ope-
rativo de Mejora Coahuila; 

Roberto Gallegos García, 
Coordinador de Mejora en 
esta zona; así como Jesús 
Villalobos Amezcua, Repre-
sentante de Locatarios del 
Mercaditos.
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SE REÚNE MANOLO CON EMPRESARIOS 
DE TEXAS EN PALACIO DE GOBIERNO
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MUZQUIZ, COAH.- Con 
una destacada participación 
ciudadana, se llevó a cabo 
en la plaza de la colonia 28 
de la cabecera municipal 
de Múzquiz la jornada del 
“Mercadito Pa’ Delante” 
enfocada en la descacharri-
zación y el bienestar social, 
impulsada por el gobierno 
Estatal.

El evento fue encabezado 
por la presidenta honoraria 
del DIF Coahuila, Ing. Lilia-
na Salinas Valdés, en coor-
dinación con la alcaldesa 
Laura Jiménez, la presidenta 
honoraria del DIF Múzquiz, 
Estela Falcón Dávalos, y la 
directora municipal del DIF, 
Karla Gabriela Maltos Es-
trada.

Durante la jornada, se 

ofrecieron múltiples be-
neficios a habitantes de la 
colonia 28, así como de las 
colonias Morelos, La Piedra 
y Fonasol. Las y los ciuda-
danos pudieron intercam-
biar artículos en desuso por 
productos de la canasta bá-
sica, artículos de limpieza, 
juguetes, entre otros apoyos.

Además, se brindaron 
servicios gratuitos como 
impresión de actas del Re-
gistro Civil, cortes de cabe-
llo por parte del ICATEC, 
beneficiando a cientos de 
personas.

La alcaldesa Laura Ji-
ménez agradeció a la Ing. 
Liliana Salinas Valdés y al 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas por hacer posi-
ble este tipo de iniciativas 
que llegan a cada rincón del 
estado. Resaltó la importan-

cia de la descacharrización 
como medida preventiva 
ante enfermedades como el 

Dengue, y reiteró su com-
promiso con el bienestar de 
las familias muzquenses.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El go-
bierno Municipal festejará a 
los maestros y maestras de 
Sabinas, con un gran even-
to donde se reconocerá su 
importante labor en las es-
cuelas.

A través de un mensaje en 
vivo que difundió el alcal-
de José Feliciano “Chano” 
Díaz Iribarren, en sus redes 
sociales, aclaró que el even-
to que se organiza por parte 
del ayuntamiento será para 
todos los docentes de los 
distintos niveles educativos, 
incluyendo a los profesores 
foráneos y jubilados. 

El edil despejó un sinnú-
mero de dudas que surgie-
ron tras darse a conocer el 
festejo, el cual se realizará 
mañana (miércoles) a partir 
de las 19:00 horas en la ex-
planada de la plaza principal 
Benito Juárez.

Con base en la convoca-
toria, se estima que acudan 
cerca de 1,200 maestros de 
todos los niveles escolares 
que pertenecen a las seccio-
nes V y 38 del Sindicato Na-
cional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE).

Lamentó que la celebra-
ción se haya empatado con 

el festejo preparado por la 
dirigencia sindical de la 
Sección 5, pues aclaró que 
nunca fue la intención de su 
administración dividirlos. 

Exhortó a los docentes 
a llegar temprano para que 
dispongan de una buena 
mesa y disfruten del espec-
táculo que se tiene prepara-
do para reconocerlos, donde 
habrá música en vivo con 
las agrupaciones Gerardo 
y su Cuarta Dimensión y 
Aventado, además de la rifa 
con atractivos regalos que 
incluyen viajes a destinos 
turísticos.

“Chano” Díaz, expresó su 
inquietud al enterarse que 
los maestros y maestras de 
los planteles del CECYTEC 
y Tecnológico de Agujita, 
no asistirán por instruccio-
nes de sus directivos ya que 
esas conductas no coinciden 
con las políticas públicas 
del gobernador Manolo Ji-
ménez. 

Adelantó la felicitación 
para todas las maestras y 
maestros de Sabinas, por su 
gran labor y el compromiso 
que tienen con la educación.

Reiteró la invitación para 
todos los docentes a que 
acudan y disfruten de una 
estupenda velada.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
sensibilidad y compromiso 
social, la ingeniera Liliana 
Salinas Valdés, presidenta 
honoraria del DIF Coahui-
la, compartió su preocu-
pación por el crecimiento 
alarmante del consumo de 
sustancias entre niñas, niños 
y adolescentes en el estado. 
Señaló que el fenómeno se 
presenta a edades cada vez 
más tempranas, y que se 
ha vuelto un problema más 
generalizado y accesible, 
lo que exige una respuesta 
inmediata y coordinada de 
toda la sociedad.

“Las adicciones son un 
tema que realmente nos pre-
ocupa, y que ya no podemos 
dejar solamente en manos 
del gobierno. Necesitamos 
cerrar filas todos: munici-
pios, estado, el sector edu-
cativo, los medios de comu-
nicación, las empresas, y la 
ciudadanía en general. Esto 
afecta directamente al seno 
familiar y, si queremos re-
construir el tejido social, de-
bemos comenzar por aten-
der estas situaciones desde 
la raíz”, expresó con firme-
za. Enfatizó que más allá de 
proponer nuevas leyes, es 

urgente construir una estra-
tegia integral basada en la 
prevención, la atención y la 
reinserción. Se contemplan 
iniciativas legislativas, pero 
se trata de un tema complejo 
y multidisciplinario que re-
quiere acciones concretas y 
sostenidas.

“Estamos viendo con la 
presidenta del Congreso, la 
licenciada Luz Elena Mo-

rales, algunas posibles ini-
ciativas. Pero más allá de 
lo legislativo, urge mucho 
trabajo de campo, estar en 
territorio, generar concien-
cia, intervenir en las comu-
nidades, detectar casos, pre-
venir, atender y rehabilitar a 
nuestros jóvenes, para luego 
apoyar su reinserción fami-
liar y social”.  Reveló un 
dato alarmante: ha aumen-

tado el número de menores 
ingresados en casas hogar, 
principalmente por omisión 
de cuidados tanto del padre 
como de la madre. “Es muy 
doloroso ver que antes la fi-
gura materna seguía siendo 
el pilar del hogar, pero hoy 
también observamos mu-
chas situaciones de abando-
no por parte de las madres, 
debido al consumo. Esto es 

muy triste y profundamente 
lacerante”.

Reconocer el problema es 
el primer paso para solucio-
narlo. “Necesitamos trabajar 
todos juntos. No es un pro-
blema que se pueda resolver 
desde una sola trinchera. 
Ya estamos integrando una 
estrategia estatal y próxi-
mamente solicitaremos el 
apoyo directo de la ciudada-
nía”. Para ello se conforma 
un comité multidisciplina-
rio en el que participan el 
DIF Coahuila, la Secretaría 
de Salud, la Secretaría de 
Educación, la Secretaría de 
Seguridad Pública, la Sub-
secretaría de Prevención, 
los Centros de Integración 
Juvenil, así como algunos 
centros y residencias de re-
habilitación.

Existen muchos anexos, 
pero muy pocos están cer-
tificados o cuentan con las 
condiciones necesarias para 
operar de manera digna y 
profesional. Uno de los ob-
jetivos del plan es asegurar 
que quienes se dediquen a la 
rehabilitación lo hagan bajo 
estándares adecuados. Una 
vez consolidada la estrate-
gia, se llevará directamente 
a universidades, preparato-
rias y secundarias, con el fin 

de incidir directamente en 
la juventud, ya que —según 
los estudios que mencionó— 
cada vez se detectan más ca-
sos de consumo en menores 
de edad. “Debemos ir a don-
de están los jóvenes. No po-
demos seguir actuando como 
si esto no nos estuviera pa-
sando. Si queremos un mejor 
futuro, tenemos que sanar el 
presente”, expresó.

Invitó a la población a 
ser observadora y actuar 
cuando se detecten señales 
de riesgo en el entorno cer-
cano: “Si tienes al lado una 
familia donde los niños no 
van a la escuela, donde ves 
que empiezan a consumir, 
hay que reportarlo. Muchas 
veces es desconocimiento, 
pero si actuamos a tiem-
po, las autoridades pueden 
intervenir”. “Si ves a un 
pequeño hurgando en la ba-
sura, si sabes de niños que 
no tienen qué comer, si sa-
bes que los maltratan, no lo 
ignores. Hay que tocarnos 
el corazón, ser solidarios y 
comprometernos todos en 
este gran esfuerzo por sa-
nar a nuestra infancia y ju-
ventud”, concluyó con voz 
firme y con la esperanza de 
que este llamado no caiga en 
oídos sordos.

Diana Haro es nueva 
Subsecretaria de Turismo, 
Charo Villarreal de Pro-
tección Civil

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El go-
bierno del Estado 

realizó nuevos cambios en 
dependencias clave para el 
desarrollo de estrategias que 
mejoren el entorno general 
del Estado, pero sobre todo 
en las Regiones Norte y 
Carbonífera del Estado.

Dentro de la segunda re-
unión ordinaria del consejo 
de seguridad y desarrollo 
de la Región Carbonífera, 
el doctor Francisco Tobías 
Hernandez, subsecretario de 
gobierno en la población , 
anunció los nombramientos 
de Diana Guadalupe Haro 
Martínez como subsecreta-
ria de turismo y desarrollo 
de pueblos mágicos y De-

lia Karina Treviño Robles 
pasó a la Subsecretaría de 
vinculación que dirige en el 
Estado María Bárbara Cepe-
da Boehringer y finalmente 
Eleazar Villarreal Wislar 
ocupará la Subsecretaría de 
protección civil para la uni-
dad norte y carbonífera.

Las nuevas designaciones 
forman parte de una restruc-
turación contemplada por 
el mandatario del Estado 
Manolo Jiménez Salinas, 
analizando los perfiles de 
los nuevos funcionarios, 
quienes tienen una amplia 
experiencia en la función 

pública.
La ex alcaldesa de Sabi-

nas Diana Haro demostró 
ser buena anfitriona en cada 
uno de los eventos masivos 
que representó durante su 
administración que mostró 
las tablas para llevar por 
buen camino el desarrollo 
turístico de la Región Car-
bonífera.

Karina Treviño quien dejó 
la Subsecretaría de turismo, 
formará parte del equipo de 
vinculación, una tarea de 
administración para regular 
cada una de las estrategias 
planteadas por el gobierno 
del Estado.

Eleazar (Charro) Villa-
rreal Wilsar fue subsecreta-
rio de gobierno en la Región 
Carbonífera y su perfil fue 
designado a la Subsecreta-
ría de protección civil en la 
unidad norte y carbonífera 
cargo que ocupó por casi 20 
años Francisco Contreras 
Obregón.

Otorgan nuevos nombramientos a subsecretarios en RC

Llega a Múzquiz
“Mercadito Pa’ Delante”

Pide Chano Diaz a maestros 
disfrutar de su festejo

Adicciones en la niñez, llamado urgente a la corresponsabilidad social
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Como 
parte de su com-

promiso con la educación 
y el bienestar de la niñez 
de San Juan de Sabinas, 
el alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez visitó este martes la 
escuela primaria “Melchor 
Ocampo” de Nueva Ro-
sita dentro del programa 
municipal “Alcalde en Tu 
Escuela”, donde anunció 
una obra de alto impacto: 
la construcción de una te-
chumbre estructural de 20 
x 25 metros, que representa 
una inversión de 3.5 millo-
nes de pesos.

Esta obra se llevará a 
cabo en coordinación con 
el gobierno del Estado de 
Coahuila, encabezado por 
el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, mediante el 
Programa “Obras Sociales 
a Pasos de Gigante”, den-
tro de la Estrategia “Impul-
so Educativo”, a través del 
Subprograma “Mejora Tu 
Escuela”.

El alcalde Óscar Ríos 
Ramírez, destacó que la 
construcción de techum-
bres en los planteles esco-
lares no solo representa un 
beneficio en términos de 
infraestructura, sino que es 
una acción que incide di-
rectamente en el desarrollo 
integral de los estudiantes.

“Estamos hablando de 
espacios dignos, seguros y 
adecuados para que nues-
tras niñas y niños puedan 
realizar sus actividades fí-
sicas, cívicas y recreativas 
sin exponerse a las incle-
mencias del clima. Esta 
inversión es hombro con 
hombro con el gobierno del 
Estado, y no será la única. 
En las próximas semanas 
estaremos anunciando más 
obras de techumbres esco-
lares, porque nuestro com-
promiso es firme: apoyar a 
la educación con hechos, 
no solo con palabras”, afir-
mó el alcalde.

La construcción de te-
chumbres permite a las 
instituciones educativas 
contar con áreas cubiertas 

que amplían las posibili-
dades pedagógicas y de 
convivencia, brindando 
condiciones más seguras y 
funcionales para las activi-
dades escolares al aire li-
bre, como educación física, 
actos cívicos y recreación.

Durante el evento, la di-
rectora de la escuela, profe-
sora Fátima Aracely Jasso 
Morán, agradeció al alcal-
de la atención brindada a la 
institución y reconoció el 
impacto positivo que esta 
obra tendrá para toda la co-
munidad educativa:

“Estoy muy agradeci-
da con el alcalde por ha-
ber traído este programa 
a nuestra escuela, por to-
marnos en cuenta. Esta 
techumbre va a beneficiar 
mucho a nuestros niños, 
para poder realizar acti-
vidades, para poder tener 
educación física en mejo-
res condiciones… Y sobre 
todo para protegerlos del 
sol, del clima extremo. 
Gracias por esta gran obra, 
que será de gran impacto 
para nuestros estudiantes, 

maestros y padres de fami-
lia”.

Con este tipo de accio-
nes, el gobierno Municipal 
de San Juan de Sabinas re-
afirma su visión de un mu-
nicipio con escuelas más 
fuertes, seguras y dignas, 
entendiendo que una bue-
na infraestructura es clave 
para mejorar los procesos 
de enseñanza y aprendiza-
je.

En este evento, acompa-
ñaron al alcalde Óscar Ríos 
Ramírez, además, el Lic. 
Ulises Cárdenas Herrera, 
regidor comisionado de 
educación en el municipio; 
profesora San Juanita Le-
ticia Hernández Castillo, 
supervisora de la zona es-
colar; profesora Delia Re-
novato Cortés, directora de 
Educación en San Juan de 
Sabinas; el Lic. Federico 
Borjón Montoya, director 
de Inclusión y Desarrollo 
Social, Síndicas, regidores, 
directores y coordinadores 
de la administración muni-
cipal, así como alumnos y 
padres de familia.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- En 
el marco del programa es-
tatal “Bajo Costo Mejora 
Coahuila”, se realizó la 
entrega de cemento subsi-
diado en la comunidad de 
Nuevo Barroterán, perte-
neciente al municipio de 

Sabinas. La actividad fue 
encabezada por Claudia 
Garza Iribarren, coordi-
nadora del programa en el 
municipio.

El cemento, en bultos de 
50 kilogramos, fue ofreci-
do a las familias solicitan-
tes a un precio accesible 
de 220 pesos por unidad. 

El material llegó a través 
de un tráiler cargado, fa-
cilitando que más ciuda-
danos pudieran adquirir lo 
necesario para continuar 
con sus proyectos de cons-
trucción o remodelación de 
viviendas.

Claudia Garza Iribarren 
destacó que este progra-
ma es una iniciativa del 
Gobierno del Estado de 
Coahuila, encabezado por 
el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, y coordi-
nado a nivel estatal por 
Gabriel Elizondo Pérez. 
El objetivo es llegar a más 
familias coahuilenses con 
insumos básicos a precios 
accesibles.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Este 
martes se concretó un 
importante acuerdo inte-
rinstitucional al firmarse 
el Convenio de Colabora-
ción entre el Sistema para 
el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Coahuila 
y el Tecnológico Nacio-
nal de México (TecNM) 
Región Carbonífera, con 
el objetivo de fortalecer la 
formación integral de las y 
los estudiantes a través de 
su vinculación directa con 
proyectos de alto impacto 
social.

La ceremonia contó con 
la presencia de la ingenie-

ra Liliana Salinas Valdés, 
presidenta honoraria del 
DIF Coahuila; la licencia-
da Ivonne Espinoza Torres, 
directora de Programas 
Sociales del DIF; el doc-
tor Luis Carlos Longares 
Vidal, director del plantel 
y la subdirectora de Vincu-
lación y Planeación, Sarilú 
Cárdenas Rodríguez, así 
como personal del tecnoló-
gico, docentes, directivos y 
alumnos. El convenio tiene 
como finalidad establecer 
vínculos de colaboración 
que permitan a las y los es-
tudiantes del TecNM reali-
zar su servicio social y re-
sidencias profesionales en 
programas impulsados por 

el DIF estatal, enfocados 
particularmente en el de-
sarrollo humano y la aten-
ción a grupos en situación 
de vulnerabilidad.

Durante el evento, se des-
tacó que esta firma repre-
senta un hito histórico, ya 
que es la primera vez que se 
establece un convenio for-
mal con el DIF a nivel es-
tatal. No obstante, se aclaró 
que desde hace tiempo exis-
te un trabajo coordinado 
con el DIF regional, donde 
los estudiantes ya venían 
participando en campañas 
de concientización, briga-
das de atención comunita-
ria, y otros proyectos con 
enfoque social.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En un esfuerzo bipartito 
entre el gobierno del Estado 
y municipal; habitantes de 
minas la Luz, obtuvieron 
beneficios para la repara-
ción de daños estructurales 
en sus viviendas que dejó el 
paso de los fenómenos hi-
drológicos en pasados días.

El alcalde Federico 
Quintanilla Arana, dijo que 
fueron un total de 145 casas 
las que tuvieron mejoras 
con el programa emergente 
que emplearon después de 
la ola de desastres que dejó 
la caída de granizo y fuer-
tes vientos.

El 95% de los domicilios 
en dicho mineral resultaron 
afectados con el paso de las 
tormentas y los cristales de 
ventanas y puertas fueron 
destruidos además del co-
lapso de techumbres, cau-
só que decenas de familias 
quedaran damnificadas.

La intervención del pro-
grama Mejora Coahuila 
dispuso en breve tiempo 
materiales de construcción 
para que las familias afec-
tadas reconstruyeran parte 
de los daños causados por 
las lluvias torrenciales.

El municipio de Progre-
so subsanó el tema de los 

cristales rotos que fueron 
casi un total de 300 y en 
breve tiempo culminará 
el programa de reposición 
para que las familias reto-
men sus actividades coti-
dianas sin preocupaciones.

El esfuerzo entre el go-
bierno del Estado y mu-
nicipal rindió frutos, para 
continuar con el ambiente 
festivo por el día del maes-
tro y estudiante que ten-
drán algunos eventos para 
reconocer dos sectores de 
la sociedad muy queridos.

Destacó el anuncio del 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas para la cons-
trucción de una línea verde 
en el ejido San José del 
Aura para que las familias 
tengan un espacio digno de 
sana recreación.

Más infraestructura escolar: Óscar Ríos 
lanza obra de techumbre en Nueva Rosita

Subsanan daños materiales 
en Progreso que dejó tromba

Entregan cemento a bajo costo en Nuevo Barroterán, Sabinas

Firman convenio de colaboración DIF 
Coahuila y TecNM de la Región Carbonífera
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
En un ambiente de 
unidad y compromi-

so, el comité directivo mu-
nicipal del PRI en Sabinas 
celebró un significativo 
evento en honor a las ma-
más priístas, destacando su 
labor, liderazgo y entrega 
dentro del partido. Bajo el 
liderazgo del primer priísta 
del estado, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, 
y del presidente estatal del 
PRI, Carlos Robles Lous-
taunau, el evento reafirmó el 
fortalecimiento del partido 
rumbo a los próximos comi-
cios, privilegiando siempre 
la cercanía con su base y sus 
líderes sociales.

Las homenajeadas de la 
noche fueron las presidentas 
de seccional, mujeres que 
día a día trabajan desde el 
territorio con convicción y 
esfuerzo. A ellas se les reco-
noció no solo por su papel 
político, sino también por 

su invaluable labor como 
madres.

El festejo contó con un 
variado programa artísti-
co que incluyó mariachi, 

la presentación especial 
del flautista tapatío David 
Haro, así como la emotiva 
participación de la rondalla 
del CBTis 20. Además, se 

realizó una gran rifa con nu-
merosos regalos en especie 
y en efectivo, como muestra 
de aprecio y reconocimien-
to.

Estuvieron presentes lí-
deres priístas locales, repre-
sentantes de los diferentes 
sectores y organizaciones 
del partido, quienes refren-
daron su respaldo y compro-
miso con la estructura. Este 

evento no solo celebró a las 
madres, sino que fortaleció 
los lazos de unidad interna, 
dejando claro que el PRI en 
Sabinas se encuentra más 
fuerte y cohesionado que 
nunca.

Durante su mensaje, el 
presidente del PRI Sabinas 
Dr David Mussi Garza di-
rigió unas palabras llenas 
de calidez a las asistentes: 

“Ustedes son el corazón de 
nuestras comunidades. Ser 
madre es una tarea de todos 
los días, que no descansa y 
que forma generaciones en-
teras. Hoy más que nunca 
reconocemos su esfuerzo, su 
amor y su compromiso con 
sus familias y con este gran 
partido. Gracias por ense-
ñarnos a luchar, a resistir y 
a creer en un mejor futuro.”

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
prevención de riesgos labo-
rales, entre otros fenóme-
nos naturales como lluvias 
intensas y fuertes vientos 
debe ser una prioridad in-
eludible en todas las unida-
des de trabajo, incluyendo 
los desarrollos mineros e 
industrias establecidas, así 
lo manifestó el licenciado 
Julio Antonio Sánchez Mo-
rales, coordinador regional 
de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STyPS).  
Subrayó que todas las em-
presas, sin excepción, de-
ben contar con un Plan de 
Atención de Emergencias 
actualizado y llevar a cabo 
simulacros periódicos de 
evacuación, como parte de 
una cultura de protección 
civil que permita actuar con 
oportunidad y eficacia ante 
cualquier eventualidad cli-
matológica.

“El patrón, a través de 
la Comisión de Seguridad 
e Higiene, está obligado 
a evacuar al personal en 
cuanto haya un alertamiento 
por parte de las autoridades 
de Protección Civil sobre 
fenómenos como lluvias 
abundantes o vientos fuertes 
que pudieran afectar estruc-
turas en naves industriales 
o instalaciones mineras. No 
podemos poner en riesgo la 
vida de los trabajadores”, 
enfatizó.

En lo que respecta al sec-
tor minero, Sánchez Mo-
rales indicó que uno de los 
aspectos fundamentales que 
no se debe descuidar es la 
actualización del estudio 
geohidrológico, el cual per-
mite conocer los caudales 
y afluentes acuíferos cerca-
nos a las minas. Este aná-
lisis es clave para prevenir 
una posible inundación en 

los socavones o colapsos 
estructurales derivados de 
una afluencia extraordinaria 
de agua. Además contar con 
bordos de contención para 
evitar el ingreso de agua a 
las minas, mantener el bom-
beo permanente para impe-
dir acumulamientos internos 
y garantizar la puesta a tie-
rra de todas las instalaciones 
eléctricas —motores, abani-
cos, bombas, entre otros-.

El número de desarrollos 
mineros en operación varía, 
dado que muchos se mueven 
en el esquema de produc-
ción directa para la Comi-
sión Federal de Electricidad 
(CFE), además de algunas 
cementeras y empresas me-
talúrgicas. Sin embargo, rei-
teró que se realizan censos e 
inspecciones de manera per-
manente a todos los centros 
de trabajo de los que se tiene 
conocimiento. Asimismo, 
hizo un llamado a los tra-
bajadores y a la ciudadanía 
en general a colaborar en la 
vigilancia del cumplimiento 
de las normas laborales y de 
seguridad, señalando que 
cualquier denuncia puede 
hacerse directamente al telé-
fono 861 612 31 05, al co-
rreo electrónico coah152@
styps.mx, o de manera pre-
sencial en las oficinas de la 
Secretaría del Trabajo ubi-
cadas en calle Cuauhtémoc, 
cerca del hospital Z Cruz.

Reiteró que no solo las 
minas deben cumplir con 
estas disposiciones, sino 
que todas las empresas en la 
región deben tener planes de 
emergencia vigentes y listos 
para ser aplicados en el mo-
mento que se requiera. “Es 
una cuestión de responsabi-
lidad social y de respeto a la 
vida. Cada trabajador tiene 
derecho a sentirse protegi-
do en su lugar de trabajo”, 
concluyó.

Cristina FLores / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En un contexto económico 
que exige respuestas inme-
diatas y efectivas, la genera-
ción de fuentes de empleo se 
ha convertido en la principal 
bandera para la presidenta 
de la Cámara de Comercio 
de San Juan de Sabinas, Al-
hira Reséndiz Rodríguez, 
quien refrenda su com-
promiso con la región y 
anuncia que aprovechará la 
posición que recientemen-
te le fue conferida como 
vicepresidenta dentro de la 
Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio 
(CONCANACO), presidida 
por Octavio Alatorre, para 
gestionar desde la esfera 
nacional la atracción de in-
versiones que se traduzcan 
en empleos dignos y soste-
nibles para los habitantes de 
la Región Carbonífera.

En entrevista, Reséndiz 
Rodríguez enfatizó que la 
prioridad actual es abrir opor-
tunidades laborales ante las 
necesidades palpables que en-
frentan las familias del norte 
de Coahuila. “Sabemos que 
somos un estado fuerte, un es-
tado seguro y creemos firme-
mente que la Región Carbo-
nífera es una excelente opción 
para la inversión. Contamos 
con una ubicación estratégi-
ca muy cercana a la frontera, 
y eso representa una ventaja 

competitiva que no podemos 
desaprovechar”, expresó.

Consciente del momen-
to coyuntural que atraviesa 
el país y de las limitacio-
nes presupuestales a nivel 
federal, la presidenta de la 
CANACO en San Juan de 
Sabinas insistió en que es 
tiempo de “gritar un poco 
más fuerte” para que el go-
bierno de México escuche 
el clamor de una región que 
quiere y necesita crecer. 
“Tenemos que aprovechar 
todas las fortalezas que po-
seemos como entidad: nues-
tra infraestructura, nuestra 
gente trabajadora, la paz 
social que nos caracteriza y 
la coordinación efectiva con 
el gobierno del Estado que 
encabeza Manolo Jiménez 
Salinas. Todo eso debe ser 
presentado con claridad ante 
los tomadores de decisiones 
nacionales y ante inversio-
nistas potenciales”, añadió.

Alhira Reséndiz reconoció 
que su reciente nombramien-
to dentro de la estructura de 
la CONCANACO le permi-
tirá tener una voz activa y 
representativa a nivel nacio-
nal, un espacio desde donde 
gestionará encuentros, foros 
y mesas de trabajo en las que 
se expongan las ventajas de 
invertir en la carbonífera.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ante 
la intensa ola de calor que 
azota a la Región Carbo-
nífera y que se intensifica 
durante la presente semana 
con temperaturas superiores 
a los 40 grados centígrados, 
la Coordinación Municipal 
de Protección Civil en Sa-
binas ha emitido un llamado 
urgente a la población para 
extremar cuidados y así pre-
venir los riesgos asociados a 
los golpes de calor. El titular 
de la dependencia, Sebas-
tián Jaime Arellano, advirtió 
que la exposición prolonga-
da al sol puede tener conse-
cuencias, por lo que es fun-
damental adoptar medidas 
sencillas pero efectivas para 
proteger la salud.

 “Es importante evitar la 
exposición directa al sol en-
tre las 11 de la mañana y las 
4 de la tarde, que es cuando 
se registran las temperaturas 
más elevadas. Si por algu-
na razón deben salir, deben 
hacerlo protegidos con len-
tes de sol, sombrero o ca-
chucha, además de utilizar 

protector solar”, explicó. 
Asimismo, exhortó a man-
tener una hidratación cons-
tante, consumiendo agua y 
sueros orales, incluso si no 
se tiene sed, y vestir ropa 
ligera, preferentemente de 
algodón y en tonos claros, 
que favorezcan la transpi-
ración y disminuyan la ab-
sorción de calor. “También 
es fundamental alimentarse 
adecuadamente, ya que una 
buena nutrición ayuda al or-
ganismo a responder mejor 
ante las altas temperaturas”, 
añadió.

El coordinador munici-
pal recalcó que los grupos 
más vulnerables ante las 
condiciones extremas del 
clima son los niños, adultos 
mayores, mujeres embara-
zadas, personas con algu-
na discapacidad, así como 
trabajadores agrícolas y de 
la construcción, quienes 
desarrollan sus actividades 
a la intemperie y bajo ex-
posición directa a los rayos 
solares. “Es necesario que 
estos sectores reciban una 
atención especial, consi-
derando que la prevención 
es responsabilidad de cada 
persona, pero también como 
comunidad debemos velar 
por los más desprotegidos”.

Además de las recomen-
daciones dirigidas a la ciu-
dadanía, Sebastián Jaime 
Arellano también pidió no 
olvidar el cuidado de los 
animales domésticos. “Es 
fundamental que nuestras 
mascotas cuenten con un es-
pacio con sombra y tengan 
acceso constante a agua lim-
pia y fresca. Ellos también 
sufren las consecuencias del 
calor extremo y dependen 
de nosotros para su bienes-
tar”, expresó. Es importante 
mencionar que Protección 
Civil del Estado mantiene 
una campaña de difusión a 
través de medios de comuni-
cación y redes sociales para 
informar y sensibilizar a la 
población sobre las medidas 
preventivas, con el objetivo 
de evitar emergencias mé-
dicas derivadas del golpe de 
calor, como deshidratación, 
insolación o complicaciones 
cardiovasculares.

Reconocen a mamás priístas en emotivo festejo en SabinasReconocen a mamás priístas en emotivo festejo en Sabinas

Urgente atraer 
inversión y empleo: 

Alhira Reséndiz

Emiten recomendaciones ante ola 
de calor que supera los 40 grados

Pide STyPS mantener vigente 
plan de emergencia y

priorizar seguridad laboral
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Entregan nombramiento a 
responsable de la Unidad 
Básica de Rehabilitación

Bertha López / FACTOR

SAN JUAN DE SA-
BINAS, COAH.- En 
representación del al-

calde Óscar Ríos Ramírez, 
el profesor Fernando Mon-
dragón Aguilar, secretario 
del Ayuntamiento, encabezó 
la entrega oficial del nom-
bramiento al Lic. Juan Fran-
cisco Sesatty Sáenz como 
nuevo responsable de la 
Unidad Básica de Rehabili-
tación (UBR) del municipio.

Durante el acto proto-
colario, celebrado en las 
instalaciones de la UBR, 
el profesor Mondragón des-
tacó el compromiso del go-
bierno Municipal para for-
talecer las áreas de atención 
médica y rehabilitación, al 
señalar que el respaldo del 
alcalde Ríos Ramírez hacia 

esta unidad es total, reafir-
mando así su política de 
cercanía con la ciudadanía 
y de impulso a los servi-
cios que mejoran la calidad 
de vida de los sectores más 
vulnerables.

“El alcalde Óscar Ríos 
me pidió que viniera a en-
tregar este nombramiento 
y a reiterar el respaldo ab-
soluto a esta Unidad Básica 
de Rehabilitación. Sabemos 
que es un espacio muy im-

portante para la atención de 
personas con alguna dis-
capacidad, y la indicación 
es clara: seguir trabajando 
para que cada ciudadano re-
ciba atención digna, huma-
na y profesional”, expresó 

Mondragón Aguilar.
Con esta designación, el 

gobierno Municipal busca 
dar continuidad al traba-
jo en materia de salud y 
rehabilitación física, pro-
moviendo una atención 

integral a quienes más lo 
necesitan. El Lic. Sesatty 
Sáenz cuenta con una só-
lida formación profesional 
y una reconocida vocación 
de servicio, elementos que 
permitirán reforzar los pro-
gramas de atención tera-
péutica y de inclusión so-
cial en el municipio.

Como parte del compro-
miso institucional de mejo-
rar las condiciones de este 
espacio, se llevó a cabo una 
intensa jornada de limpieza 
en el exterior de las insta-
laciones de la UBR, con el 
objetivo de ofrecer un en-
torno más digno y seguro 
para los usuarios y sus fa-
milias.

La Administración 2025-
2027 refrenda su compro-
miso de seguir trabajando 
por un San Juan de Sabinas 
más justo, solidario y hu-
mano, donde el bienestar de 
todos los habitantes sea la 
prioridad.

Cristina FLores / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En 
un esfuerzo por atender de 
manera directa la proble-
mática que enfrentan los 
mexicanos en el extranjero, 
Tatiana Clouthier, titular del 
Instituto de Mexicanos en 
el Exterior (IME), acudió a 
California a fin de sostener 
encuentros con autoridades, 
líderes comunitarios y con-
nacionales afectados por el 
clima de tensión migratoria. 
Durante su visita a Múzquiz 
en días pasados a los even-
tos ganaderos, Clouthier re-
conoció que más allá de los 
resultados de las recientes 
redadas o acciones migrato-
rias, lo que ha generado un 
impacto profundo en la co-
munidad es el temor. 

“Esa es la palabra que 
podríamos decir: temor. Lo 
que se está viviendo no es 
solamente el hecho en sí, 
sino todo lo que provoca vi-
vir con miedo. La mente di-
vaga, inventa muchas cosas 
y te crea una incertidumbre 
tremenda. Vivir con temor 
siempre es más difícil”, ex-
presó con firmeza. Pese a 
este escenario, destacó el 
trabajo coordinado que han 
realizado los consulados 
mexicanos en Estados Uni-
dos, así como la organiza-
ción de la propia comuni-
dad migrante, para ofrecer 
mecanismos de protección 
y dar a conocer los derechos 
que les asisten. 

“Los consulados han es-
tado haciendo un trabajo 
extraordinario, y la sociedad 
civil también ha puesto ma-
nos a la obra para que nues-
tros paisanos puedan sentirse 
tranquilos, informados y pro-
tegidos”. Clouthier subrayó 
que es indispensable recono-
cer el papel que desempeñan 
los latinos en la economía es-
tadounidense. “Voy a hablar 
de los latinos en general, no 
solo de los mexicanos. No se 
puede negar que, si se suma-
ra el Producto Interno Bruto 
que generan en EE.UU., re-
presentarían la quinta econo-
mía del mundo. Eso es algo 
fundamental que debe visibi-
lizarse”, afirmó.

Agregó que los migran-
tes no solo contribuyen con 
números, sino con trabajo 
honesto, esfuerzo y valores. 
“Son quienes nos dan de 
comer, quienes le dan de co-
mer a la Unión Americana. 
También quienes constru-
yen, trabajan con honradez, 
con dedicación. Y sobre 
todo, son personas de bien, 
y eso debe ser reconocido”, 
dijo Clouthier. Como parte 
de su agenda al frente del 
IME, y más allá del compo-
nente asistencial, la funcio-
naria también ha impulsado 
una intensa labor de promo-
ción cultural.

 En ese sentido, compartió 
que recientemente se inau-
guró una exposición artís-
tica infantil con motivo del 
Día del Niño.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La alcaldesa del municipio 
de Juárez, Ana Lilia Quiño-
nes Nájera, informó que la 
villa tendrá una obra de in-
fraestructura hidráulica que 
beneficiará a los habitantes, 
con mejor abasto del vital 
líquido.

Explicó que el río no tie-
ne agua y que en un esfuerzo 
del gobierno del Estado va a 
conectar a la red de agua po-
table a la villa de Juárez para 
que sus habitantes tengan 
mejor suministro y acaben 
los problemas de desabasto.

Es una obra que ayudará 
a mejorar el abasto de agua 
aprovechando el recurso 
hídrico que ofrece la pre-
sa Venustiano Carranza en 

el poblado de Don Martín, 
pero no será el único pro-
yecto de beneficio para la 
comunidad, porque también 
se incluye un programa de 
electrificación.

Ciertos sectores del muni-
cipio de Juárez van a contar 
con la introducción de una 
red eléctrica para que uni-
dades habitacionales por fin 
cuenten con todos los servi-
cios básicos para vivir con 
decoro y dignidad.

La alcaldesa señaló que 
la promoción de la presa 
Venustiano Carranza con-
tinúa, con el propósito de 
la detonación turística del 
lugar, porque el cuerpo de 
agua ubicado en el poblado 
de Don Martín es una exce-
lente opción para pasar el 
verano.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Llamadas en broma a los 
servicios de emergencias 
911 y la dirección de segu-
ridad pública, causaron una 
gran movilización policiaca 
en la zona centro de la ciui-
dad y ejido Santa María.

Luis Humberto García 
García, comandante de la 
corporación policiaca, ma-
nifestó que el primer reporte 
fue al 911, donde supuesta-
mente un menor estaba in-
consciente en el interior de 
un vehiculó estático sobre la 
calle Reforma en la colonia 
Comercial

Los uniformados fueron 
al reporte y no ubicaron el 
vehiculó, el cual supuesta-

mente estaba en el exterior 
de un centro comercial y 
muchas personas se habían 
percatado de que un menor 
sin especificar edad estaba 
dormido o inconsciente en 
el interior.

El reporte fue una broma 
y por ser casi al caer la no-
che, los efectivos pensaron 
que tal vez era algún menor 
que dejaron abandonado en 
el auto y que probablemente 
pudo haber muerto insolado 
por el calor que prevaleció 
durante el día.

Por la noche una voz mis-
teriosa advirtió a la línea 
directa de emergencia de la 
policía municipal, el reporte 
de detonaciones de arma de 
fuego en el ejido Santa Ma-
ría y todo fue otra broma de 
mal gusto.

Elementos policiacos rea-
lizaron entrevistas a varios 
habitantes del ejido Santa 
María, para despejar dudas 
y negaron haber escuchado 
detonaciones de arma de 
fuego o enfrentamientos en-
tre civiles.

Fortalece Óscar Ríos Ramírez servicios de salud en SJSFortalece Óscar Ríos Ramírez servicios de salud en SJS

Mejorará abasto de agua en villa de Juárez

Falsa alarma de menor muerto en zona 
comercial de NR y balacera en ejido Santa 
María movilizó a corporaciones policiacas  

“Vivir con temor es lo más 
difícil”: Tatiana Clouthier



Rumbo al Salón de la Fama, 
MLB levanta el veto a Pete Rose

El Tricolor se alista para dos desafíos clave en septiembre

Chivas cierra su ciclo de incertidumbre y presenta a su nuevo técnico

FACTOR

NUEVA YORK.- Pete Rose, 
el líder histórico de hits en 
la Major League Baseball 
(MLB), fue reincorporado 
oficialmente a la lista de 
elegibles para el Salón de 
la Fama en Cooperstown, 
tras ser retirado de la “lista 
negra” de Grandes Ligas. El 
comisionado de la MLB, Rob 
Manfred, anunció el martes 
que la suspensión de Rose, 
impuesta de manera perma-
nente en 1989, había sido 
levantada, lo que le permi-
tirá ser considerado para la 
inmortalidad del béisbol en 
los próximos años.

Esta decisión histórica 
llega apenas ocho meses 
después de la muerte de 
Rose y a un día de que los 
Cincinnati Reds, su antiguo 
equipo, lo honraran con la 
“Noche de Pete Rose”, un 
evento especial en su ho-
menaje. Con este cambio 
en la política de inelegibi-
lidad permanente, la MLB 
también permitió que otros 
17 personajes, entre ellos el 
infame “Shoeless” Joe Jac-
kson y los ocho jugadores 
suspendidos por el escán-
dalo de los Chicago Black 
Sox de 1919, pudieran ser 
reconsiderados para futuras 
nominaciones al Salón de la 
Fama.

¿POR QUÉ FUE VETADO 
PETE ROSE?

La historia del veto a Pete 
Rose está ligada a uno de 
los mayores escándalos en 
la historia del béisbol. En 
1989, Rose aceptó una sus-
pensión de por vida tras 
una investigación que reveló 
que había apostado repe-
tidamente en juegos de su 
propio equipo, los Cincinnati 
Reds, cuando era jugador 
y mánager entre 1985 y 
1987. Esta acción violó una 
de las reglas más estrictas 
de la MLB, que prohíbe las 
apuestas dentro del ámbito 
del béisbol.

A lo largo de los años, 
Rose intentó en varias oca-
siones que se levantara su 
sanción. En 1997, solicitó 
formalmente su reincorpo-
ración, pero el entonces co-
misionado Bud Selig nunca 
tomó una decisión al res-
pecto. En 2015, el actual 
comisionado, Rob Manfred, 
rechazó nuevamente su so-
licitud, argumentando que 
Rose no había demostrado 
cambios sustanciales en su 
vida o comportamiento que 
justificaran su rehabilitación.

Sin embargo, la nue-
va medida adoptada por 
Manfred modifica la polí-
tica de inelegibilidad per-
manente, y según la cual las 
suspensiones expiran con el 
fallecimiento de la perso-
na sancionada. La decisión 
también afectó a otras fi-
guras históricas del béisbol, 
quienes, al igual que Rose, 
fueron excluidos perma-
nentemente de la MLB por 
su implicación en apuestas 
o escándalos. Esto abre la 
puerta para que personajes 
como “Shoeless” Joe Jack-
son, quien sigue siendo un 
símbolo de la controversia, y 

otros involucrados en el es-
cándalo de los Black Sox de 
1919, puedan ser conside-
rados para futuras candida-
turas al Salón de la Fama.

LA POLÉMICA DECISIÓN
Aunque la medida fue 

aplaudida por algunos, 
también ha generado divi-
siones entre los aficionados 
y expertos del béisbol. Al-
gunos argumentan que, al 
levantarse el veto a figu-
ras como Rose y Jackson, 
se debilita el principio de 
integridad que siempre ha 
sido uno de los pilares del 
béisbol. Manfred defendió 
su decisión, diciendo que 
“una vez que una persona 
fallece, los propósitos de 
la Regla 21 [que prohíbe 
las apuestas] se cumplen. 
Alguien que ya no está pre-
sente no puede representar 
una amenaza para la inte-
gridad del deporte”.

De hecho, el comisionado 
aseguró que una sanción tan 
drástica como la de Rose, 
que duró toda su vida, ya 
tiene un efecto disuasorio 
suficiente y que no es nece-
sario prolongarla más. “Es 
difícil concebir una sanción 
con mayor efecto disuaso-
rio que una que dure toda 
la vida sin posibilidad de 
indulto”, dijo Manfred, en-
fatizando que esta decisión 
no necesariamente abre las 
puertas a futuros perdones 
para otros jugadores con 
problemas similares.

EL LEGADO DE PETE ROSE 
EN EL BÉISBOL

A pesar de la controver-
sia que ha rodeado a su 
carrera, el legado de Pete 
Rose como jugador es in-
discutible. A lo largo de su 
carrera de 23 años en las 
Grandes Ligas, Rose esta-
bleció un récord que aún 
permanece: 4,256 hits, un 
número que sigue siendo el 
más alto en la historia del 
béisbol. Además, tiene otros 
impresionantes logros, como 
ser el jugador con más jue-
gos disputados (3,562), más 
turnos al bate (14,053) y 
más apariciones al plato 
(15,890).

Rose fue 17 veces selec-
cionado al Juego de Es-
trellas, ganó tres títulos de 
bateo de la Liga Nacional y 
fue nombrado Jugador Más 
Valioso (MVP) de la Liga 
Nacional en 1973. En 1975, 
también fue el Jugador Más 
Valioso de la Serie Mundial, 
en la que su liderazgo ayu-
dó a los Reds a coronarse 
campeones.

A pesar de sus logros en 
el campo, el escándalo de 
apuestas que marcó su sa-
lida de la MLB sigue siendo 
un tema controversial. Sin 
embargo, con el levanta-
miento de su veto, la oportu-
nidad de que Pete Rose sea 
considerado para el Salón 
de la Fama de Coopers-
town está más cerca que 
nunca. La fecha más tem-
prana para su elegibilidad 
sería en 2028, si es que los 
votantes del Salón deciden 
darle un lugar entre los más 
grandes de la historia del 
béisbol.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Se-
lección Mexicana de Fútbol 
anunció oficialmente que en-
frentará a Japón y Corea del 
Sur en la próxima Fecha FIFA 
de septiembre, como parte de 
su preparación para la Copa 
del Mundo de 2026, torneo en 
el que México será uno de los 
países anfitriones.

A través de un comunica-
do, la Federación Mexicana 
de Futbol (FMF) informó que 
el combinado nacional jugará 
ante Japón el 6 de septiembre 
en Oakland, California. Tres 
días después, el 9 de septiem-
bre, se medirá a Corea del Sur, 
en una sede que aún está por 
confirmarse.

“Ambos encuentros forman 
parte de la estrategia del 
cuerpo técnico para preparar 
al equipo de cara al torneo 
más importante del futbol mun-
dial”, detalló la FMF.

JAPÓN, PRIMER CLASIFICADO 
DE ASIA

Japón llega a este encuentro 
con credenciales importantes: 
el pasado 20 de marzo se con-
virtió en la primera selección 
asiática en asegurar su boleto 
al Mundial 2026, tras vencer 
2-0 a Bahréin en la tercera 
ronda de la eliminatoria de la 
Confederación Asiática.

Este partido también mar-
cará un reencuentro especial 
para Javier Aguirre, actual 
técnico del Tricolor, con el fut-
bol japonés. El “Vasco” dirigió 
a la selección nipona entre julio 
de 2014 y febrero de 2015. 

Durante su etapa al frente 
del equipo disputó 10 parti-
dos, con saldo de seis triunfos, 
un empate y tres derrotas. Sin 
embargo, su gestión culminó de 
forma anticipada tras una sor-
presiva eliminación en cuartos 
de final de la Copa Asiática 
ante Emiratos Árabes Unidos.

ANTECEDENTES RECIENTES
La última vez que México se 

midió ante Japón y Corea del 
Sur fue en noviembre de 2020, 
también en encuentros amis-
tosos. En aquella ocasión, el 

equipo mexicano venció 3-2 al 
conjunto surcoreano con goles 
de Raúl Jiménez, Uriel Antuna y 
Carlos Salcedo. Posteriormen-
te, superó 2-0 a los japoneses 
gracias a anotaciones de Jimé-
nez e Hirving “Chucky” Lozano.

CALENDARIO DE PARTIDOS EN 
2025

7 de junio: México vs Suiza 
| Amistoso | Salt Lake City, 
EE.UU.

10 de junio: México vs Tur-
quía | Amistoso | Chapel Hill, 
EE.UU.

14 de junio: México vs Repú-
blica Dominicana | Copa Oro 
| Inglewood, EE.UU.

18 de junio: Surinam vs Mé-
xico | Copa Oro | Arlington, 
EE.UU.

22 de junio: México vs Costa 
Rica | Copa Oro | Las Vegas, 
EE.UU.

6 de septiembre: México vs 
Japón | Amistoso | Oakland, 
EE.UU.

9 de septiembre: México vs 
Corea del Sur | Amistoso | 
Sede por definir

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Después 
de varias semanas de incer-
tidumbre y negociaciones, el 
Club Deportivo Guadalajara 
ha tomado una decisión definiti-
va. El español Domènec Torrent, 
ex asistente de Pep Guardiola, 
será el nuevo director técnico 
de Chivas a partir del Torneo 
Apertura 2025 de la Liga MX. 
Su principal reto será devolver 
al Rebaño Sagrado a la lucha 
por títulos, un objetivo que se 
ha vuelto cada vez más distan-
te desde la última conquista de 
la Liga en 2017.

Aunque el club aún no ha 
emitido un comunicado oficial, 
fuentes cercanas a la dirigen-
cia confirmaron que el acuerdo 
ya está cerrado. Se espera que 
Torrent viaje a Guadalajara en 
los próximos días para forma-
lizar su contrato y comenzar a 
trabajar con el equipo.

EL PROCESO DE NEGOCIACIÓN
La llegada de Torrent a 

Chivas comenzó a tomar for-
ma desde el momento en que 
presentó su dimisión en el Atlé-
tico de San Luis, donde su ciclo 
terminó de manera abrupta 
tras un desempeño irregular en 
su segundo torneo. Desde ese 
instante, el nombre de Torrent 
comenzó a sonar como el can-
didato principal para dirigir al 
Rebaño Sagrado. En Guadala-

jara, el interés por su figura no 
era nuevo: ya se había mencio-
nado en ocasiones anteriores, 
pero fue hasta su salida de San 
Luis cuando las negociaciones 
realmente tomaron vuelo.

El proceso de contratación 
no estuvo exento de obstáculos. 
Uno de los principales puntos 
de fricción fue la duración del 
contrato. Chivas inicialmente 
ofreció un acuerdo por un año 
fijo con la opción de extenderlo 
por otro. Sin embargo, Torrent 
solicitó un contrato de dos años 
fijos, argumentando que para 
implementar un proyecto serio 
y dar frutos a largo plazo, ne-
cesitaba estabilidad. Finalmen-
te, el club accedió a su solicitud 
y firmaron un acuerdo por dos 
años, con la posibilidad de ex-
tenderlo por uno más si los re-

sultados lo avalan.

UNA CARRERA CON ALTIBAJOS
Domènec Torrent es un es-

tratega con una trayectoria 
diversa, marcada por su papel 
como brazo derecho de Pep 
Guardiola durante una déca-
da. Si bien nunca fue el foco 
principal de atención, Torrent 
estuvo presente en algunos de 
los equipos más exitosos de la 
última década, incluyendo el 
Barcelona y el Bayern Múnich. 
Tras su salida del cuerpo técni-
co de Guardiola, Torrent buscó 
su propio camino como entre-
nador principal, dirigiendo al 
New York City en la MLS, al 
Flamengo de Brasil y al Gala-
tasaray de Turquía, aunque con 
resultados mixtos.

En la Liga MX, Torrent dirigió 

al Atlético de San Luis, donde 
en su primer torneo alcanzó las 
Semifinales del Clausura 2023, 
un logro destacado para un 
club que no estaba considera-
do entre los favoritos. Sin em-
bargo, en el siguiente certamen 
su rendimiento se desplomó, y 
tras la eliminación temprana y 
los malos resultados en el tor-
neo, presentó su renuncia.

EL DESAFÍO DE CHIVAS
La llegada de Torrent no es 

solo una oportunidad para el 
técnico español, sino también 
para un club que atraviesa una 
de sus etapas más complicadas 
en la historia reciente. Desde 
que conquistó su última Liga 
en 2017, Chivas ha visto cómo 
otros equipos, especialmente su 
acérrimo rival, el América, han 
ampliado su ventaja en cuanto 
a títulos. A día de hoy, el equi-
po de Coapa cuenta con cuatro 
campeonatos más que el Reba-
ño Sagrado, lo que ha genera-
do presión sobre la directiva 
rojiblanca para encontrar una 
fórmula que les devuelva el 
protagonismo.

Además de los títulos de 
Liga, Chivas ha sufrido también 
una crisis de identidad, pasan-
do de ser un equipo histórico 
que se apoyaba en su cantera 
y su mística, a uno que se ve 
obligado a depender de ficha-
jes y a cambiar constantemente 
de dirección técnica.

El encuentro de ida se 
jugará en el Estadio 
Universitario, mientras 
que la vuelta será en el 
Nemesio Díez
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Tigres y Toluca pro-
tagonizan el primer 

duelo de las semifinales del 
Torneo Clausura 2024/25 
de la Liga MX. El equipo de 
los Diablos, considerado uno 
de los favoritos al título, se 
medirá con Tigres, que lle-
gó a esta instancia rodeado 
de polémica tras su triunfo 

ante Necaxa. Ambos equi-
pos llegan con gran forma: 
Toluca ha anotado 45 goles 
en 19 partidos, mientras 
que Tigres es conocido por 
su solidez defensiva y su ca-
pacidad ofensiva.

EL PARTIDO
La ida de esta semifinal 

se jugará el miércoles 14 
de mayo a las 21:00 ho-
ras (hora local) en el Esta-
dio Universitario de Nuevo 
León. El partido será trans-
mitido en vivo por TV Azte-
ca.

ALINEACIONES POSIBLES
Tigres:

Portero: Nahuel Guzmán

Defensores: Javier Aqui-
no, Joaquim, Juan Purata, 
Jesús Angulo

Mediocampistas: Fer-
nando Gorriarán, Rafael 
Carioca, Diego Lainez, Juan 
Brunetta

Delanteros: Ozziel He-
rrera, Nicolás Ibañez

Toluca:
Portero: Luis Manuel Gar-

cía
Defensores: Diego Bar-

bosa, Luan, Federico Perei-
ra, Jesús Gallardo

Mediocampistas: Marcel 
Ruiz, Héctor Herrera, Jesús 
Angulo

Delanteros: Juan Domín-
guez, Alexis Vega, Paulinho

HISTORIAL RECIENTE
De los últimos 10 enfren-

tamientos, Toluca ganó 5 y 
Tigres se impuso en 4, con 
un empate entre ambos en 
el restante. Aquí algunos de 
los partidos más recientes:

• Clausura 2024/25 | Fe-
cha 5: Toluca 1 – Tigres 0

• Apertura 2024/25 | Fe-
cha 16: Tigres 2 – Toluca 1

• Clausura 2023/24 | Fe-
cha 10: Toluca 2 – Tigres 1

• Apertura 2023/24 | Fe-
cha 11: Tigres 2 – Toluca 2

• Clausura 2022/23 | 
Cuartos de Final (Vuelta): 
Toluca 3 – Tigres 1

• Clausura 2022/23 | 
Cuartos de Final (Ida): Tigres 
4 – Toluca 1

Diablos y Tigres se miden 
en la primera semifinal

MiércolesMiércoles
14 de mayo de 202514 de mayo de 2025
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MONTERREY.- Triplemanía 
Regia 2025 se perfila como 
uno de los eventos más es-
perados en la historia de la 
lucha libre, no solo por el re-
greso de estrellas de AAA, 
sino también por la inclusión 
de luchadores de dos de 
las principales promociones 
de lucha en el mundo: TNA 
(ahora Impact Wrestling) y 
WWE. Este evento marca-
rá un hito en la historia de 
la lucha libre mexicana, al 
reunir en un mismo escena-
rio a talentos de diferentes 
compañías internacionales, 
abriendo una nueva era 
para la empresa mexicana 
tras su adquisición por parte 
de la WWE.

TNA HArá su GrAN PreseNciA 
eN TriPlemANíA reGiA

Según reportes exclusivos 
de Jon Alba para Sports 
Illustrated, varios campeo-
nes y figuras de TNA (aho-
ra conocida como Impact 
Wrestling) estarán en la 
edición 2025 de Triplema-
nía Regia, lo que le da un 
aire aún más internacional 
al evento. Los luchadores de 
mayor renombre que se pre-
sentarán serán Joe Hendry, 
conocido por su carisma y 
su dominio en el micrófono, 
y Nic Nemeth, quien regresa 

a un gran escenario tras su 
salida de WWE en 2023. 
Junto a ellos, estarán el po-
deroso Moose, actual Cam-
peón de la X-Division de 
TNA, y Ryan Nemeth, quien 
también ha sido Campeón 
en Parejas dentro de la mis-
ma promoción.

Este tipo de interacciones 
entre luchadores de distintas 
promociones se han vuelto 
más comunes en los últimos 
años, pero la magnitud de 
tener figuras de TNA en 
un evento de AAA abre la 
puerta a futuras colabora-
ciones y puede cambiar el 
panorama de la lucha libre 
en América Latina y Estados 
Unidos.

lA iNflueNciA de WWe: 
áNGel GArzA y HumberTo 
cArrillo eN moNTerrey

Por su parte, el talento 
de WWE también tendrá 
representación en el even-
to. Los regiomontanos Ángel 
Garza y Humberto Carrillo 
se sumarán a la gran fies-
ta de Triplemanía Regia, 
continuando con su relación 
estrecha con Triple A tras 
haber sido parte de la em-
presa mexicana antes de 
dar el salto a WWE. Gar-
za, quien ha destacado en 
SmackDown, y Carrillo, tam-
bién conocido por su lucha 
aérea y carisma, serán los 
primeros luchadores de la 
marca de la empresa de los 
McMahon en participar en 
un show de Triple A después 
de la adquisición de la em-
presa mexicana por parte 
de WWE, lo que ha gene-
rado gran expectativa entre 
los fanáticos.

Mario Andretti, ex cam-
peón de F1 y parte del 
consejo directivo de Ca-
dillac, revela que el mexi-
cano está en la lista de 
candidatos para el 2026

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El in-
terés por Sergio “Checo” 
Pérez sigue creciendo, y 
ahora es la escudería Ca-
dillac quien ha confirmado 
oficialmente que el piloto 
mexicano está siendo consi-
derado para un lugar en su 
equipo para la temporada 
2026 de la Fórmula 1. Ma-
rio Andretti, ex campeón de 
la F1 y miembro del Consejo 
Directivo de Cadillac, reve-
ló que Pérez está entre los 
nombres barajados para 
unirse a la escudería esta-
dounidense, aunque matizó 
que no es el único piloto en 
la lista.

“Checo es, sin duda, uno 
de los pilotos que estamos 
considerando. Tiene que ser-
lo, dada su experiencia y 
resultados”, afirmó Andretti 
en una entrevista para Fox 
Sports. Sin embargo, tam-
bién fue claro al señalar que 
no están apresurados en to-
mar una decisión y que aún 
están evaluando todas las 
opciones disponibles.

búsquedA de TAleNTos 
PArA 2026

Si bien Checo Pérez es 
uno de los nombres más des-
tacados, Andretti aclaró que 

la lista de pilotos potencia-
les para el equipo Cadillac 
es más amplia, aunque limi-
tada. “No quiero apresurar-
nos con ninguna negociación. 
Queremos tomar las decisio-
nes con calma, después de 
explorar todas las opciones 
disponibles”, comentó el di-
rectivo.

Además de Pérez, se 
mencionaron otros pilotos 
que están en la órbita de 
Cadillac, incluidos Mick 
Schumacher, Guanyu Zhou 
y Valtteri Bottas, todos con 
experiencia en la Fórmula 
1. También se han evalua-
do nombres fuera de la 
F1, como el español Alex 
Palou y el estadounidense 
Colton Herta, quienes com-
piten en la IndyCar Series. 
Sin embargo, Andretti 
dejó claro que la escude-
ría tiene en mente a tres 
pilotos como los principa-
les candidatos, con Pérez 
formando parte de ese re-
ducido grupo.

uN eNfoque PrudeNTe y reAlisTA

Andretti fue realista al 
abordar la cuestión de 
los pilotos disponibles: “La 
elección es limitada. Mu-
chos de los grandes talen-
tos ya tienen contrato, pero 
afortunadamente, todavía 
hay algunos pilotos que 
merecen nuestra conside-
ración”, dijo. “Podría decir 
que hay tres o cuatro nom-
bres que realmente están 
siendo considerados de 
manera seria”.

El directivo añadió que, 

aunque la escudería está 
abierta a incorporar pilo-
tos de diferentes naciona-
lidades, no necesariamente 
tienen que ser estadouni-
denses. A pesar de la vin-
culación de Cadillac con el 
mercado norteamericano, 
Andretti explicó que la prio-
ridad sigue siendo encontrar 
el mejor talento, indepen-
dientemente de su naciona-
lidad.

“En un principio, podría 
haberse pensado en un pi-
loto estadounidense, pero 
ahora preferimos mantener 
abiertas todas las opciones. 
Lo positivo es que hay un 
gran interés de pilotos que 
desean unirse a nosotros, 
lo cual es una buena señal 
para el futuro del equipo”, 
concluyó Andretti.

¿uN fuTuro PromeTedor 
eN cAdillAc?

El camino de Pérez en la 
Fórmula 1 podría tomar un 
giro importante en 2026 si 
se concreta su fichaje por 
Cadillac. La escudería es-
tadounidense tiene grandes 
planes para su incursión en 
la F1, y la experiencia y éxi-
to de Checo en el máximo 
circuito del automovilismo 
mundial podrían ser clave 
para llevar al equipo a la 
competitividad. Sin embar-
go, la competencia por un 
lugar en el equipo promete 
ser dura, y no será hasta los 
próximos meses cuando se 
confirme quién será el com-
pañero de equipo de Cadi-
llac para su debut en la F1.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Horacio de la Vega, 
presidente de la Liga 

Mexicana de Béisbol, ha 
confirmado que la gerencia 
de la Selección Mexicana de 
Béisbol comenzará a revelar 
los nombres de los peloteros 
que formarán parte del ros-
ter nacional para el Clásico 
Mundial de Béisbol 2026 el 
próximo lunes 19 de mayo 
de 2025.

méxico yA comieNzA su 
PrePArAcióN PArA el 

clásico muNdiAl 2026
En una rueda de prensa 

esperada, estarán presentes 
el manager de la selección, 
Benjamín Gil, y el geren-
te general Rodrigo López, 
quienes fueron ratificados 
en sus puestos hace algunas 
semanas para poder orga-
nizar de manera anticipada 
la participación de México 
en el torneo de béisbol más 
importante a nivel de se-
lecciones, que se celebrará 
en marzo de 2026. Ambos 
directivos se han mostrado 
comprometidos con la idea 
de llevar a México a lo más 
alto del podio.

Benjamín Gil expresó, el 
pasado 26 de febrero para 
Séptima Entrada: “Esta se-
lección que se va a confor-
mar de aquí a un año nos va 

a dar mucho de qué hablar 
y nos va a poner a soñar 
nuevamente en ser campeo-
nes. Es una meta. Podría ser 
la cosa más importante en 
mi vida: ganar un campeo-
nato… Creo que sería una 
enorme satisfacción el poder 
alzar el trofeo y decir ‘Mé-
xico es campeón del mundo’ 
en un torneo en el que, se su-
pone, no es nuestro deporte 

nacional.”

¿quiéNes rePeTiráN 
coN méxico eN 2026?

Entre los jugadores que 
se perfilan para repetir su 
participación con la selec-
ción mexicana se destaca el 
nombre del jardinero cuba-
no-mexicano Randy Aroza-
rena, quien dejó una huella 
imborrable durante el último 

Clásico Mundial de 2023. 
Arozarena fue uno de los 
grandes protagonistas, sien-
do pieza clave en el históri-
co avance de México hasta 
las semifinales del torneo.

Además, se confirma que 
el talentoso Marcelo Mayer, 
considerado el octavo mejor 
prospecto de las Grandes 
Ligas según MLB Pipeline, 
también estaría comprome-

tido con la causa mexicana. 
El joven shortstop es uno de 
los jugadores más espe-
rados por los aficionados, 
dado su gran potencial y el 
brillo que ha demostrado en 
el sistema de ligas menores 
de los Boston Red Sox.

el recuerdo de lA 
éPicA PArTiciPAcióN de 

méxico eN 2023

La edición más reciente 
del Clásico Mundial de Béis-
bol, celebrada en 2023, 
quedará marcada como un 
hito para el béisbol mexica-
no. El equipo, dirigido por 
Benjamín Gil, hizo historia al 
llegar hasta las semifinales, 
donde se enfrentó a Japón 
en una serie vibrante que 
mantuvo a los aficionados 
al borde de sus asientos. En 
ese enfrentamiento, México 
llegó a la novena entrada 
con ventaja mínima y estuvo 
a solo tres outs de alcanzar 
la final. Sin embargo, el ce-
rrador mexicano Giovanny 
Gallegos permitió un doble 
de Shohei Ohtani seguido 
de una base por bolas que, 
en combinación con el doble 
remolcador de Munetaka 
Murakami, desbarataron el 
sueño mexicano, que termi-
nó perdiendo por un ajusta-
do 5-6.

A pesar de la amarga de-
rrota, la selección mexicana 
se ganó el respeto del mun-
do del béisbol y dejó claro 
que está lista para seguir 
soñando con la gloria en la 
próxima edición del Clásico 
Mundial de Béisbol.

Con estos nombres en 
la mira y el compromiso 
de figuras clave, México 
se prepara para volver a 
ser protagonista en la cita 
más importante del béisbol 
mundial.

¿Repetirá Randy Arozarena? 

México anunciará los primeros 
jugadores para el Clásico Mundial 2026

Directivo de Cadillac confirma 
el interés por Checo Pérez

¡Será un evento histórico!

Triplemanía Regia atrae a luchadores de TNA y WWE
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ATENAS, GRECIA.- La noti-
cia que muchos esperaban, 
pero pocos creían que se 
materializaría tan pronto, 
finalmente ha llegado: Ma-
tías Almeyda ya no es el di-
rector técnico del AEK Ate-
nas, a pesar de contar con 
un contrato vigente hasta el 
verano de 2028. La salida 
de “El Pelado”, como es co-
nocido en el mundo del fút-
bol, se produce de manera 
sorpresiva, apenas unos días 
después de que el equipo 
griego finalizara su campa-
ña de forma decepcionante.

A través de un comunicado 
oficial emitido por el club he-
lénico, el AEK Atenas anunció 
la terminación de su relación 
laboral con Almeyda, quien 

se despedirá de la dirección 
técnica para emprender una 
nueva etapa en su carrera, 
que, según fuentes cercanas, 
podría llevarlo nuevamente 
a la Liga MX.

ComuniCado del aeK atenas

“El AEK FC anuncia la fi-
nalización de su cooperación 
con el actual entrenador del 
equipo, Matías Almeyda”, 
fue el texto que dio a cono-
cer el club, destacando que 
la decisión se toma de ma-
nera inmediata. El comuni-
cado también resaltó la im-
portancia de Almeyda en los 
logros recientes del equipo.

“Agradecemos profunda-
mente a Matías Almeyda por 
su trabajo y dedicación des-
de su llegada en la tempo-
rada 2022-2023”, señala el 

mensaje. “Bajo su mando, el 
AEK logró un histórico doble-
te en 2023, consagrándose 
campeones de la Superliga 
de Grecia y regresando al 
AEK a su nuevo estadio, un 
hito que quedará grabado 
en la memoria del club”.

El agradecimiento también 
fue extendido a su cuerpo 
técnico. “La familia AEK y el 
responsable administrativo 
del club, Sr. Marios Iliopoulos, 
le agradecen su esfuerzo y 
compromiso. Le deseamos lo 
mejor en los futuros retos que 
decida afrontar”, concluye el 
comunicado.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Amé-
rica ha consolidado su do-
minio en las Semifinales a 
lo largo de la historia de 
la Liga MX, con una impre-
sionante cantidad de par-
ticipaciones que destacan 
su regularidad y constancia 
en los torneos. Con 43 series 
disputadas, las Águilas son 
el club con más apariciones 
en esta fase. Le siguen Cruz 
Azul, con 25; Toluca, con 23; 
y Tigres, con 18.

Estos equipos no solo son 
protagonistas constantes en 
la fase final, sino que tam-
bién se distinguen por armar 
planteles competitivos cuyo 
objetivo es, cada semestre, 
disputar el título de la Liga.

amériCa, el Club 
de las semifinales

Las Águilas del América 
ostentan el récord de más 
veces llegadas a Semifina-
les, aunque no siempre han 
tenido la fortuna de avan-
zar a la Final. De las 43 
series disputadas, solo en 
20 ocasiones ha logrado al-
canzar la última instancia. En 
total, el club ha jugado 87 
partidos en estas fases (con 
un tercer partido disputado 
en 1972 para desempatar), 
logrando 33 victorias, 24 
empates y 30 derrotas.

En los últimos años, Amé-
rica ha alcanzado un récord 
único, siendo el único club 
que ha llegado a Semifina-
les en 7 torneos consecuti-
vos, desde el Clausura 2022 
hasta el Clausura 2025.

la mejor raCha de las Águilas

Antes de este logro históri-
co, la racha más destacada 
de América en las Semifina-
les fue entre las tempora-
das 1981-82 y México 86, 
cuando logró llegar a la 
fase previa de la Final en 
cuatro torneos consecutivos.

Los equipos que han caído 
ante América en esta fase in-
cluyen a Monterrey (3 veces), 
Cruz Azul (3 veces), Atlas, At-
lante, Morelia (2 veces), Chi-
vas (3 veces), Tecos, Pumas 
(2 veces), Toluca, Necaxa y 
San Luis. Su victoria más re-
ciente en Semifinales fue en 
el Apertura 2024, cuando 
derrotó a Cruz Azul en su ca-
mino hacia el tricampeonato.

Cruz azul, otro visitante 
Constante en semifinales

Cruz Azul, el segundo 
equipo con más participa-
ciones en Semifinales, acu-
mula 25, y tiene un balan-
ce favorable con 14 series 
ganadas y 11 perdidas. 
Su última derrota en esta 
fase fue ante América en el 
Apertura 2024.

La Máquina Cementera 
ha igualado su racha his-
tórica de tres Semifinales 
consecutivas, lograda en 
los torneos de 1971-72 a 
1973-74. Con las Semifi-
nales del Clausura 2025 
y las dos anteriores en 
2024, Cruz Azul vive su 
mejor momento en esta 
instancia en la era de los 
torneos cortos.

toluCa y tigres, 
igualmente destaCados

Toluca y Tigres, los otros 
dos clubes que buscan la 
gloria en el Clausura 2025, 
también tienen rachas im-
presionantes de tres Semi-
finales consecutivas. Tigres, 
por ejemplo, disfrutó de su 
mejor racha entre el Aper-
tura 2016 y el Apertura 
2017, en los que además 
alcanzó su mejor desempe-
ño en Finales, logrando dos 
títulos de tres posibles.

Aunque América lidera las 
estadísticas de participacio-
nes, Tigres destaca por tener 
el mejor promedio de series 
ganadas, con 14 victorias en 
18 Semifinales disputadas.

el rendimiento de 
toluCa en semifinales

Toluca, por su parte, ha 
disputado 23 series, con 12 
victorias y 11 derrotas. El 
equipo ha tenido dos rachas 
notables de tres Semifina-
les consecutivas: la primera 
entre el Apertura 2005 y 
Apertura 2006, y la segun-
da entre el Apertura 2013 y 
Apertura 2014.

¿Quién se CoronarÁ?
Con dos equipos en busca 

de mejorar sus estadísticas y 
sumar una Final más a su his-
toria, el Clausura 2025 pro-
mete ser una batalla épica. 
América, Cruz Azul, Toluca y 
Tigres tienen todos los argu-
mentos para llegar a la Fi-
nal, y la competencia está al 
rojo vivo.

FACTOR

MONTERREY.- Mien-
tras la mirada de 
los Tigres de la 

UANL está fija en su inmi-
nente enfrentamiento en las 
Semifinales del Torneo Clau-
sura 2025 de la Liga MX, la 
directiva felina no deja de 
trabajar en el futuro y ya 
estaría alistando un ficha-
je de lujo para la siguiente 
temporada: el delantero in-
ternacional argentino Ángel 
Correa.

El “bombazo” que muchos 
fans soñaban parece es-
tar cada vez más cerca de 
hacerse realidad. Fuentes 
cercanas a la institución y 
periodistas especializados, 
como el reconocido Fabrizio 
Romano, afirman que Tigres 
ya ha alcanzado un princi-
pio de acuerdo con el Atlé-
tico de Madrid para asegu-
rar la llegada del atacante 
sudamericano en el Apertu-
ra 2025. Este posible ficha-
je ha desatado una ola de 
reacciones en las redes so-
ciales, donde los seguidores 
felinos no han dejado de ex-
presar su entusiasmo y opti-
mismo ante la noticia.

¿Cómo se perfila el 
fiChaje de Ángel Correa?
El rumor, que hasta hace 

poco parecía una mera es-
peculación, está tomando 
forma con la filtración de 
detalles de las negociacio-
nes. Ángel Correa, quien ha 

sido un pilar en el Atlético 
de Madrid durante varias 
temporadas, sería el re-
fuerzo estrella para Tigres, 
que continúa apostando por 
un proyecto ambicioso y de 
gran envergadura. Este fi-
chaje representaría una cla-
ra señal de que el club uni-
versitario busca fortalecer 
aún más su plantel de cara 
a una nueva temporada lle-
na de retos y expectativas.

De acuerdo con la infor-
mación proporcionada por 
Fabrizio Romano, especia-
lizado en rumores y movi-
mientos de fichajes a nivel 
mundial, la operación se ce-
rraría en los próximos días, 
lo que generaría una gran 
expectación entre los faná-
ticos de Tigres. Si el acuerdo 
se concreta, Correa se su-
maría a un equipo que sigue 
buscando la fórmula para 
seguir dominando el fútbol 
mexicano.

mauriCio Culebro abre la puer-
ta al fiChaje de Ángel Correa

El director deportivo de 
Tigres, Mauricio Culebro, 
no ha cerrado la puerta a 
la posibilidad de concre-
tar este fichaje, e incluso 
ha reconocido en diversas 
entrevistas que la negocia-
ción está sobre la mesa. En 
recientes declaraciones, Cu-
lebro dejó entrever que los 
movimientos de la directiva 
para reforzar la plantilla 
seguirían siendo una priori-
dad, y que la llegada de un 

jugador de la talla de Co-
rrea sería un paso importan-
te para mantener la compe-
titividad del club en el más 
alto nivel.

El futbolista argentino, 
que ha sido una pieza clave 
en el ataque del Atlético de 
Madrid bajo la dirección de 
Diego Simeone, llegaría a 
Tigres con la misión de po-
tenciar la delantera felina, 
que en los últimos años ha 
dependido de figuras como 
André-Pierre Gignac. Sin 
duda, la llegada de Correa 
aportaría un aire fresco y 
de calidad a un equipo que 
ya es uno de los más temidos 
de la Liga MX.

tigres sigue su búsQueda del 
título en el Clausura 2025
Mientras los aficionados 

esperan con ansias la confir-
mación oficial del fichaje, Ti-
gres no pierde el foco de la 
competencia actual. El equi-
po sigue firme en su camino 
hacia el título en el Torneo 
Clausura 2025, donde ya 
ha asegurado su lugar en las 
Semifinales, y ahora buscará 
concretar su pase a la gran 
final. La plantilla sigue sien-
do un referente de éxito, es-
pecialmente con figuras de 
la talla de Gignac y el vete-
rano Nahuel Guzmán, quie-
nes han sido fundamentales 
en los logros más recientes 
de la institución.

El club universitario no 
solo quiere quedarse con la 
gloria de este torneo, sino 

también reforzar su plantel 
con vistas a la temporada 
2025-2026, en la que el 
objetivo será añadir un nue-
vo campeonato a su vitrina, 
además de seguir mante-
niendo su estatus como uno 
de los equipos más podero-
sos del fútbol mexicano.

la última gran apuesta de tigres

Este movimiento para 
traer a Ángel Correa a Ti-
gres no es casualidad. La 
directiva felina sabe que la 
era dorada de algunos de 
sus jugadores más emble-
máticos está llegando a su 
fin. Con Gignac y Guzmán 
en las últimas etapas de sus 
carreras, Tigres busca darle 
un empujón a su plantilla con 
refuerzos de calidad inter-
nacional, y la incorporación 
de Correa se perfila como 
una jugada maestra para 
continuar con la hegemonía 
en el balompié nacional.

Además, con el argentino 
en su equipo, Tigres buscaría 
no solo mantener su poderío 
en la Liga MX, sino también 
dar el siguiente paso en su 
aspiración de ser un conten-
diente más fuerte en com-
peticiones internacionales, 
como la Liga de Campeones 
de la CONCACAF.

Afición de Tigres, aten-
ción: El fichaje de Ángel Co-
rrea podría marcar el inicio 
de una nueva era para el 
club. Todo parece indicar 
que el “bombazo” está por 
aterrizar en Monterrey.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Fa-
bio Cannavaro, el histórico 
defensor italiano y ganador 
del Balón de Oro en 2006, 
estaría negociando con dos 
clubes de la Liga MX, según 
la información revelada por 
el periodista Fabrizio Roma-
no, especialista en el merca-
do de fichajes europeo.

Aunque Romano no ha 
especificado los nombres 
de los equipos interesados, 
su publicación ha generado 
gran expectación en Méxi-

co, donde los aficionados 
rápidamente lo asociaron 
con Monterrey. El conjunto 
regiomontano busca nuevo 
entrenador tras la salida de 
Martín Demichelis.

Entre los clubes que ac-
tualmente están en busca de 

director técnico se encuen-
tran Atlético de San Luis, 
que tiene avanzadas las 
negociaciones con Guillermo 
Abascal; Chivas, que sigue 
en conversaciones con Do-
menec Torrent y Gabriel Mi-
lito; y Pachuca, que perderá 
a Guillermo Almada tras el 
Mundial de Clubes.

Cannavaro, interesado en el 
reto de la liga mX

Para la leyenda del fútbol 
italiano, la propuesta que 
llega desde México resulta 
intrigante, aunque aún falta 

saber si las ofertas serán lo 
suficientemente atractivas 
para que Cannavaro se de-
cida a firmar.

Según la publicación de 
Romano: “El ex Balón de Oro 
Fabio Cannavaro ha sido 
contactado por dos impor-
tantes clubes de México en 
los últimos días. Las conver-
saciones han sido positivas, 
y Cannavaro está abierto al 
desafío y a la idea de diri-
gir en la Liga MX.”

Tigres sorprende con el ‘bombazo’ 
del fichaje de Ángel Correa

América, el Rey de las 
Semifinales; Cruz Azul, Toluca 

y Tigres, sus principales rivales

Fabio Cannavaro, campeón mundial con Italia, 
en negociaciones para dirigir en la Liga MX

AEK Atenas anuncia la salida de Matías 
Almeyda: ¿Su futuro en la Liga MX?
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En serie de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Cada se-
mana se ponen más emocio-
nantes los partidos de soft-
bol femenil en el municipio 
de Sabinas; y esta vez no 
fue la excepción; luego que 
las integrantes del equipo 
“Angels” vieran acción ante 
su similar, Sultanas.

Como ya es costumbre, el 
campo Aurrera fue sede de 
este gran encuentro depor-
tivo; allí ambas novenas se 
internaron al diamante dis-
puestas a todo con tal de 
asegurar el triunfo, objetivo 
que finalmente fue logrado 
por las audaces “Angels”.

Al registrar en la pizarra 

un marcador de 22 carreras 
contra 7, Karla Flores fungió 
como pitcher ganadora, en 
tanto a Daniela García le 
tocó cargar con la derrota. 
En bateo destacaron: Caro-
lina Pérez de 4-4, Abigail 
Quiroz de 4-3, así como 
Jaira Castro y Karla Flores, 
ambas de 3-3. Y por Sul-
tanas sobresalieron: Fátima 
Cuéllar de 3-2, Nissa Cruz 
de 1-1, además de Romina 
Rodríguez, y Daniela Gar-
cía, las dos de 2-2.

En partido de softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las chicas 
del equipo Rieleras cantaron 

victoria en lo que respecta a 
partido de softbol femenil, 
categoría “B” luego que la 
noche del pasado lunes en-
frentaran y derrotaran a su 
similar, el equipo Venadas.

El campo Aurrera fue 

sede de este emocionante 
juego de pelota; donde las 
Rieleras fueron tomando 
poco apoco el control del 
partido; hasta que final-
mente aseguraron el triunfo, 
luego de contabilizar en la 
pizarra un marcador de 13 
carreras contra 9.

Gloria Morales lanzó a 
favor del conjunto ganador; 
en tanto Brenda Herrera 
hizo lo propio por parte de 
Venadas. De turno al bate 
destacaron: Montserrat y 
Teresa Garza, ambas de 
3-3, además de Alejandra 
Pérez de 3-2. Y por Vena-
das sobresalieron: Yamileth 
Torres de 2-2, Sara Medi-
na de 3-3, así como Lizeth 
López y Hannia Esquivel, las 
dos de 3-2.

En acciones del softbol 
femenil municipal, cate-
goría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ague-
rridas Rieleras continúan co-
sechando triunfos en cuanto 
a las acciones de la liga de 
softbol femenil, categoría 
“B” se refiere; luego que 
la noche del pasado lunes, 
recibieran a su similar, Ca-
trinas.

El campo Aurrera fue 
sede de este entretenido 
juego de pelota; allí la afi-
ción esperaba con ansias el 
arranque de la primera en-
trada, y con ello apoyar a 

sus novenas favoritas; lo que 
ayudó en gran medida a las 
Rieleras; quienes finalmente 
y tras una lucha de poder 
a poder se embolsaron el 
triunfo.

Por marcador de 19 ca-
rreras contra 4; Gloria Mo-
rales defendió al conjunto 
ganador desde la loma de 

los disparos, en tanto Isabel 
Herrera hizo lo propio por 
parte de Catrinas. Frente 
a la caja de bateo desta-
caron: Johana Hernández, 
Cassandra Reyes, y Gloria 
Morales, las tres de 2-2. Y 
por Catrinas sobresalieron: 
Isabel Herrera y Keiry Valle, 
ambas de 2-2.

En quinta serie de beisbol 
de la LNC

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- El pa-
sado domingo, se juga-
ron los partidos corres-

pondientes a la cuarta serie 
de la Liga de Beisbol del 
Norte de Coahuila; donde 
nuevamente los aguerridos 
Bravos de Rosita se adju-
dicaron una doble victoria; 
luego de vencer a su similar, 
Tuzos de Palaú.

El campo deportivo “Chuy 
Moreno” de Nueva Rosita, 
fue testigo de esta emo-
cionante serie de beisbol; 
donde los locales Bravos sa-
caron ventaja de los dos jue-
gos programados; luego de 
vencer a los de Palaú en el 

primero del día por marca-
dor final en la pizarra de 2 
carreras por 1. Brandon Gu-
tiérrez fungió como pitcher 
ganador; en tanto a Junior 
Novoa le tocó cargar con la 
derrota.

Asimismo, para el segun-
do nuevamente los Bravos 
cantaron victoria, pero aho-
ra con marcador final en la 
pizarra de 4 carreras por 1. 
Jorge Ibarra representó a 
los Bravos desde la loma de 
los disparos, mientras que 
Chino Méndez lo hizo por 
los Tuzos. 

Cabe destacar que con es-
tos resultados; los Bravos con-
tinúan vigentes en el segundo 
lugar del “standing” general 
de la liga; en tanto los Tuzos 
se colocan en la tercera posi-
ción hasta el momento.

Doble victoria para Bravos

“Angels” dominan a Sultanas

Rieleras se imponen ante Venadas

Catrinas caen ante las Rieleras
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Sección

D

Brigadas de ‘Aquí Anda-
mos’ reforestan y atien-
den áreas verdes y pla-
zas públicas en favor de 
la convivencia familiar

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Con el objetivo de 
brindar espacios dig-

nos, mejorar la salud y cui-
dar el medio ambiente, el al-
calde Javier Díaz González 
atiende áreas verdes, plazas 
públicas y arroyos de la ciu-
dad.

En poco más de cuatro 
meses de su administración 
se han sembrado 3 mil 678 
árboles y plantas en came-
llones, plazas y espacios pú-

blicos.
Además, la Dirección de 

Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable del gobierno 
de Saltillo reporta la realiza-
ción de 683 acciones en pla-
zas y espacios públicos.

El alcalde Javier Díaz 
González informó que, entre 
las plazas atendidas recien-
temente, se encuentran en 
la colonia Viramontes, en el 
fraccionamiento Hacienda 
La Magueyada, en la colonia 
Panteones, Pueblo Insurgen-
te, Lomas de Lourdes, An-
tonio Cárdenas, Mirasierra, 
Águila de Oro, Las Teresi-
tas, Oceanía, La Fragua, Los 
Pinos, entre muchas más.

A su vez, Emmanuel Ola-
che Valdés, director de Me-
dio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, mencionó que 

por instrucción del alcalde 
Javier Díaz, en Saltillo se 
impulsa la cultura del cuida-
do del medio ambiente, con 
la siembra de 3 mil 678 ár-
boles y plantas en las áreas 
verdes municipales, plazas 
públicas, así como en ca-
mellones centrales de las 
principales vialidades de la 
ciudad.

“Desde el primer día de 
la Administración recupera-
mos las áreas verdes y espa-
cios públicos, con propósito 
de impulsar el amor y la cul-
tura del cuidado del medio 
ambiente”, mencionó.

Destacó las acciones de 
reforestación en las áreas 
verdes y plazas públicas en 
las colonias Río Bravo, Bos-
que de las Lomas, Amplia-
ción Morelos, así como en 

la calzada Francisco I. Ma-
dero, el camellón central del 
bulevar Venustiano Carran-
za, el bulevar Jesús Valdés 
Sánchez, en carretera Los 
Valdez, entre muchos más.

Sumado a esto, para dis-
minuir los riesgos de enfer-
medad y evitar la fauna no-
civa, la Dirección de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sus-
tentable ha atendido 117 tra-
mos de arroyos que cruzan 

la ciudad.
En estos lugares, briga-

das de “Aquí Andamos” han 
retirado basura, escombro, 
muebles abandonados y de-
sechos orgánicos.

“En lo que va de este año, 
ya retiramos más de 212 
toneladas de basura y de-
sechos, mismos que se han 
trasladado al Relleno Sani-
tario Municipal para su co-
rrecto confinamiento”.

Impulsa Javier Díaz reforestación y 
mantenimiento de espacios públicos

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Tras 
el incendio que consumió 
una de las siete plantas de la 
empresa Daimay, el diputado 
local Jorge Valdés hizo un 
llamado enérgico a las au-
toridades estatales para que 
revisen las condiciones de 
seguridad de las demás naves 
industriales en la entidad. El 
legislador expresó su preocu-
pación por la posibilidad de 
que existan otras instalacio-
nes en situaciones similares 
de riesgo.

Valdés lamentó la pasivi-
dad de la Procuraduría del 
Medio Ambiente de Coahui-
la ante hechos que, aseguró, 
pudieron prevenirse con una 
supervisión oportuna. “Este 
tipo de incidentes no pueden 
tomarse a la ligera. La omi-

sión también es una forma de 
responsabilidad”, advirtió el 
diputado.

El incendio, ocurrido re-
cientemente, dejó daños 
considerables en una de las 
plantas de Daimay, empresa 
proveedora de autopartes. 
Aunque no se reportaron pér-
didas humanas, los efectos 
económicos y ambientales 
aún están por evaluarse. El 
legislador consideró que es 
urgente evitar que una trage-
dia similar se repita en otra 
instalación.

Además, Jorge Valdés re-
cordó que aún está pendiente 
la comparecencia del procu-
rador del Medio Ambiente, 
Javier de Jesús Rodríguez 
Mendoza, quien ha sido se-
ñalado por diversos sectores 
por su aparente inacción ante 
riesgos ambientales y de se-
guridad industrial. “La ciuda-
danía merece una explicación 
y, sobre todo, garantías de 
que se tomarán medidas co-
rrectivas”, dijo.

El diputado subrayó que 
el trabajo de la Procuraduría 
no puede limitarse a reac-
ciones tardías, sino que debe 
anticiparse a los riesgos con 
inspecciones rigurosas y con-
tinuas. “No podemos seguir 
actuando hasta que haya fue-
go. La prevención es clave, y 
en este caso ha brillado por su 
ausencia”, añadió.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, celebró a 
las policías municipales 
que son madres de familia 
para refrendarles su apoyo 
y les aseguró que su trabajo 
es clave para mantener a la 
ciudad como la capital más 
segura de México.

Díaz González recono-
ció el esfuerzo que hacen 
al estar al pendiente de su 
familia y también cumplir 
con sus obligaciones que les 
exige un trabajo tan deman-
dante como el que tienen. 

“Ser mamá policía es un 
compromiso doble; por eso 
son un orgullo para todos 
nosotros porque gracias a su 
labor Saltillo es una ciudad 
tranquila y en paz; gracias 
a su labor ponen en alto el 
nombre de nuestra ciudad”, 
comentó el alcalde Javier 
Díaz en su mensaje.

El alcalde recordó que, 
de acuerdo a la más reciente 
Encuesta Nacional de Se-
guridad Pública Urbana del 
INEGI, (ENSU), Saltillo se 
ubica en el Top 5 de las ciu-

dades con mejor indicador 
en la materia a nivel nacio-
nal.

Agregó que en lo que va 
de la administración, con 
el apoyo del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, 
se ha invertido en patrullas, 
uniformes, casetas de vigi-
lancia y oficinas móviles, y 
aseguró que el respaldo es 
permanente porque la segu-
ridad es la prioridad de prio-
ridades en este gobierno. 

En su mensaje, el comi-
sionado de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana, Miguel 
Ángel Garza Félix, se sumó 
a las felicitaciones, así como 
al reconocimiento que el al-
calde Javier Díaz hizo a las 
mamás policías.

“Ustedes combinan am-

bas facetas, además de cui-
dar a su familia todos los 
días, gracias a su trabajo 
también cuidan a casi un mi-
llón de habitantes que tiene 
Saltillo; son personas fuer-
tes, capaces y valientes”, 
apuntó Garza Félix. 

En la convivencia tam-
bién estuvo el secretario del 
Ayuntamiento, Francisco 
Saracho Navarro; el primer 
regidor, Mario Mata Quinte-
ro; el regidor presidente de 
la comisión de Seguridad 
Pública y Tránsito, Eduardo 
Medrano Aguirre; la direc-
tora de la Academia, Martha 
Alicia Faz Dávila; y la ofi-
cial, María del Socorro Soto 
Soto quien, con más de 30 
años de servicio, está a pun-
to de jubilarse.

Pide diputado Jorge Valdés revisar seguridad en 
naves industriales tras incendio en planta de Daimay

Reconoce Javier Díaz el trabajo de las mamás policías de Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
Congreso del Estado aprobó 
reformas al Código Penal de 
Coahuila presentadas por la 
diputada Luz Elena Morales 
Núñez y el diputado Álvaro 
Moreira Valdés de manera 
conjunta con las diputadas 
y diputados del PRI, PAN, 
PRD, UDC y PVEM, con el 
fin de tipificar como delito los 
incendios en zonas urbanas, 
imponiendo sanciones de dos 
a seis años de prisión para 
quien de manera dolosa, pro-
voque fuego en inmuebles, 
lotes baldíos o áreas verdes, 
asimismo se incrementan las 
sanciones a quien ocasione 
un incendio forestal, estable-
ciendo de tres hasta siete años 
de prisión a quien cometa este 
delito de graves consecuen-
cias a los ecosistemas.

La realidad que atraviesa 
Coahuila frente al incremento 
de incendios, tanto en áreas 
rurales como urbanas, exige 
una respuesta legislativa ur-
gente y efectiva. Actualmente 

el marco jurídico penal esta-
tal contempla únicamente los 
incendios en espacios fores-
tales, excluyendo de su tipi-
ficación penal a aquellos que 
suceden en zonas urbanas. 
En este contexto, al aprobar-
se la iniciativa de reforma 
al Código Penal del Estado 
de Coahuila, se tipifican los 
incendios en zonas urbanas 
como un delito autónomo y 
aumentan las sanciones apli-
cables al delito de incendio 
forestal. Además, se establece 
la persecución de oficio en 
ambos tipos penales.

Tal y como la exposición 
de motivos señala, el hecho 
de que más del 75% de los in-
cendios registrados en lo que 
va del año se hayan origina-
do en zonas urbanas, muchos 
de ellos en terrenos baldíos, 
arroyos o zonas limítrofes 
con vías públicas, demuestra 
el carácter sistemático de es-
tas conductas y su profundo 
impacto social. 

“En resumen, esta iniciati-
va representa una herramienta 
necesaria para avanzar hacia 
un modelo de seguridad y 
justicia ambiental más justo, 
inclusivo y eficaz. Fortalecer 
la respuesta penal frente a los 
incendios urbanos y forestales 
es una decisión que coloca en 
el centro los derechos de las 
personas, la sostenibilidad del 
entorno y la corresponsabili-
dad del Estado en la construc-
ción de un futuro más seguro 
y equitativo para todas y to-
dos” destaca el dictamen de la 
reforma aprobada, misma que 
puede ser consultada a detalle 
en la página web del Congre-
so del Estado.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
diputado Gerardo Aguado 
Gómez urgió al Instituto 
Nacional Electoral (INE) y 
a la Fiscalía General de la 
República (FGR) a realizar 
una revisión minuciosa de 
las candidaturas al Poder 
Judicial, con el objetivo de 
eliminar a quienes tengan 
vínculos con poderes fácti-
cos o incluso con el crimen 
organizado. El legislador 
consideró indispensable ga-
rantizar que los perfiles que 
aspiren a jueces o magistra-
dos sean íntegros y aptos 
para desempeñar esa res-
ponsabilidad.

A propuesta del coordina-
dor del grupo parlamentario 
del PAN, el Congreso del 
Estado aprobó un punto de 
acuerdo para exhortar for-
malmente al INE y la FGR 
a que inicien una investiga-
ción que permita asegurar 
que todas las candidaturas 
cumplan con los requisitos 
legales y éticos necesarios. 

La medida fue respaldada 
por la mayoría de los legis-
ladores locales.

Aguado Gómez advirtió 
que en el ámbito federal ya 
se han detectado irregulari-
dades. Señaló que el Senado 
de la República impugnó 
a 26 aspirantes a jueces y 
magistrados del Poder Judi-
cial Federal, al identificarse 
presuntos vínculos con el 
crimen organizado, aunque, 
lamentablemente, la inter-
vención ocurrió de forma 
tardía.

El legislador lamentó que 
el INE se haya declarado in-
competente para actuar en 
estos casos, pese a que ya 
existen señalamientos con-
cretos contra algunos aspi-
rantes. “Es preocupante que 
no haya mecanismos efecti-
vos para depurar estas can-
didaturas. Si los órganos res-
ponsables no actúan, ¿quién 
garantiza que no haya infil-
tración del crimen en el Po-
der Judicial?”, cuestionó.

Asimismo, Aguado cues-
tionó el papel de la FGR, se-

ñalando que esta institución 
pudo y debió actuar desde 
el inicio. “¿Por qué no ac-
tuaron por cuenta propia y 
con base en sus atribuciones 
en el momento oportuno?”, 
enfatizó el diputado, quien 
consideró que hubo omisión 
por parte de las autoridades 
encargadas de investigar an-
tecedentes penales.

El legislador subrayó 
que la falta de probidad no 
se limita a vínculos con el 
crimen organizado. Tam-
bién incluye otros delitos, 
como los de cuello blanco, 
violencia familiar o de gé-
nero, delitos sexuales, ser 
deudor alimentario, asocia-
ción delictuosa, entre otros. 
“Ninguna persona con ante-
cedentes de este tipo debería 
estar en proceso para asumir 
un cargo judicial”, afirmó.

Finalmente, criticó los 
mecanismos actuales de se-
lección de candidatos. “Las 
tómbolas no sirven como 
filtro ni como candado para 
elegir a los mejores perfiles, 
tampoco sirvieron los de-
más mecanismos que fueron 
implementados contra todo 
razonamiento por la mayo-
ría oficialista en el Congre-
so de la Unión”, expresó 
Aguado Gómez, al reiterar 
la necesidad de una revisión 
profunda del proceso de se-
lección.

Cárcel a quien provoque incendios en zona
urbana y forestal, aprueba Congreso de Coahuila

Exigen depurar candidaturas al Poder Judicial 
por presuntos vínculos con el crimen organizado

@periodicofactorcoahuila

@elfactorenlinea
El factor
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Invitan al primer festival biker Invitan al primer festival biker “La Lagunera 2025”“La Lagunera 2025”

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de mantener en 
óptimas condiciones las via-
lidades, fortalecer la seguri-
dad en el tránsito vehicular 
y la protección de los peato-
nes, en lo que va del año el 
Sistema Integral de Mante-
nimiento Vial (SIMV) redu-
jo los tiempos de respuesta 
en la atención a los reportes 
ciudadanos.

A lo largo de este año se 
han atendido más de 500 
reportes ciudadanos, de los 
cuales los tiempos de aten-
ción son de no más de 5 días 
hábiles.

Víctor Manuel Navarro 
Arratia, director del SIMV, 
informó que las labores se 
realizan en materia de se-
maforización, señalética y 
bacheo en diversos puntos 
del municipio, entre los cua-
les, en cuestión de reportes 
resultan más frecuentes los 
dos últimos. 

Indicó que estas acciones 
forman parte del compromiso 

de la Administración Muni-
cipal que encabeza el alcalde 
Román Alberto Cepeda Gon-
zález, el cual busca mejorar 
las condiciones de movilidad 
y el orden en la infraestructu-
ra vial de la ciudad.

En este sentido, dijo que 
la atención responde a las 
solicitudes ciudadanas en 
materia de mantenimiento 
urbano de forma oportuna.

El funcionario destacó 
que el personal de la depen-
dencia trabaja diariamente 
para atender todos los repor-
tes que se reciben a través de 
los canales oficiales del Mu-
nicipio, con lo que se refuer-

za también la participación 
ciudadana.

Hizo el llamado para con-
tinuar reportando por me-
dio de la línea de Atención 
Ciudadana al 073, desde sus 
celulares al 871 749 0307, 
o bien, en las redes sociales 
Atención Ciudadana To-
rreón, en Facebook.

De igual manera, en las 
instalaciones del Sistema 
Integral de Mantenimiento 
Vial, ubicadas en el edifi-
cio de bulevar Revolución 
y calzada Colón, o durante 
las brigadas municipales “El 
alcalde y su equipo en tu co-
lonia hacen más”.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
alcalde Román Alberto Ce-
peda González supervisó 
este martes los trabajos de 
rehabilitación de la alberca 
semiolímpica del Multide-
portivo Oriente, que estará 
abierta al público nueva-
mente a partir de mañana, en 
beneficio de 700 nadadores 
que diariamente acuden a 
este lugar.

El Presidente Municipal 
anunció que además de esta 
alberca, también se trabajará 
de manera simultánea en la 
remodelación de las que se 
encuentran ubicadas en la 
Línea Verde y del Comple-
jo Deportivo Jabonera-La 
Unión, todo con una inver-
sión aproximada de 1.5 mi-
llones de pesos.

En su mensaje, el edil ma-

nifestó el interés de la Ad-
ministración Municipal por 
brindar espacios dignos que 
promuevan la práctica y la 
disciplina del deporte, pues 
estas acciones contribuyen a 
la prevención de adicciones 
en los jóvenes.

“Es un tema no nada más 
del Multideportivo, es cam-
biar la visión de Torreón al 
ofrecer espacios dignos para 
la práctica del deporte, que 
impacten en la salud de la 
población de todas las eda-
des, y que fortalezcan la 
prevención del consumo de 
drogas en los jóvenes”.

En ese sentido, Cepe-
da González destacó que 
el proyecto integral de la 
Administración en torno al 
deporte, contempla también 
la rehabilitación de nueve 
canchas de fútbol 7: cinco 
que están por terminar en la 

Línea Verde, y cuatro más 
en el Multideportivo Orien-
te, con un total aproximado 
de 5 millones de pesos entre 
canchas y las tres albercas 
ya mencionadas.

“Va a continuar la reha-
bilitación de espacios de-
portivos porque favorece a 
la prevención, que es algo 
fundamental en el desarrollo 
de los jóvenes y para que las 
personas de todas las edades 
puedan mantenerse bien fí-
sicamente. Sin embargo, es 
importante que nos ayuden 
como usuarios a mantener-
los en buenas condiciones”.

Dijo que es una obliga-
ción de cada Administra-
ción Municipal en turno 
mantener, sostener y nunca 
deja caer las áreas para el 
deporte, fundamentales en 
la reconstrucción del tejido 
social y la salud de la ciuda-
danía.

“Desde la anterior Admi-
nistración nos ha costado 
muchísimo recurso rehabi-
litar estos espacios, no de-
jarlos caer. Se hizo una im-
portante inversión de más de 
100 millones de pesos en la 
rehabilitación de 450 plazas, 
construcción de 60 nuevas, 
el rescate de la alberca olím-
pica de la Unidad Deportiva 
de Torreón, que es única en 

su tipo en el norte del país, 
así como el remozamiento 
de espacios como La Jabo-
nera y para esta administra-
ción viene más inversión, 
porque apostarle a la juven-
tud es apostarle al futuro de 
Torreón”, aseguró el Presi-
dente Municipal.

Ramón Chufani, director 
del Instituto Municipal del 

Deporte, detalló que en la 
alberca del Multideportivo 
Oriente se realizaron traba-
jos como el de reparación de 
piso, pintura, y colocación 
de grano antiderrapante al 
exterior.

Además, se cambiaron 
todas las luminarias que dan 
para la alberca, para una ma-
yor visibilidad y seguridad 

de los usuarios, entre otras 
acciones.

Invitó a la ciudadanía a 
inscribirse y utilizar la al-
berca que estará abierta a 
partir de mañana miércoles, 
y sobre todo los exhortó a 
mantenerla en buen estado 
en beneficio de todos los 
usuarios que a diario acuden 
este Multideportivo.

El SIMV reduce tiempos de respuesta 
en la atención de reportes ciudadanos

Román Alberto Cepeda González supervisa rehabilitación de alberca en 
el Multideportivo Oriente; anuncia proyecto integral en áreas húmedas

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de fomentar há-
bitos saludables y promo-
ver la activación física en 
la población, la Dirección 
de Desarrollo Social ha su-
mado a sus servicios, clases 
diarias de zumba dirigidas 
a los usuarios del Centro 
Comunitario La Perla. 

Esta iniciativa forma 
parte de una estrategia in-
tegral de la Administración 
Municipal que encabeza el 
alcalde Román Alberto Ce-
peda González, para mejo-
rar la calidad de vida de los 
torreonenses, brindando es-

pacios seguros y en buenas 
condiciones para el ejerci-
cio y la convivencia.

Las sesiones se llevan a 
cabo en el Centro Comuni-
tario La Perla, ubicado en 
el bulevar La Libertad 2, en 
la colonia Santa Sofía de 
La Perla.

Ana del Toro Muñoz, en-
cargada del Paseo Colón y 
de los Centros Comunita-
rios adscritos a la depen-
dencia, informó que las 
clases se imparten de lunes 
a viernes en diferentes ho-
rarios para facilitar la par-
ticipación de más personas. 

Por las mañanas, los lu-
nes, miércoles y viernes, se 

ofrecen clases de 09:00 a 
10:00 horas, mientras que 
los martes y jueves se rea-
lizan de 08:00 a 9:00 horas. 
Además, en la opción ves-
pertina, hay sesión de lunes 
a viernes, de 18:00 a 19:00 
horas.

La funcionaria indicó 
que la zumba es una dis-
ciplina que combina baile 
y ejercicio cardiovascular, 
demostrando ser una al-
ternativa eficaz y divertida 
para mantenerse en forma, 
mejorar la salud y reducir 
el estrés. 

Finalmente, hizo un lla-
mado a los vecinos de la 
zona y aledañas a integrar-
se a estas actividades que 
además de los beneficios 
físicos, buscan fomentar la 
interacción social y el sen-
tido de comunidad.

Con acciones como esta 
dijo, se reafirma el compro-
miso de la Administración 
Municipal por promover el 
bienestar integral de la ciu-
dadanía.

Promueven activación física con clases de 
zumba en Centro Comunitario La Perla

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
La Administración 
Municipal, a través 

de La Dirección de Vialidad 
y Movilidad Urbana en con-
junto con la Dirección de 
Turismo de Torreón, invita 
a la ciudadanía en general 
a participar en el primer 
festival biker “La Lagunera 
2025”, que se llevará a cabo 
del 23 al 25 de mayo.

El evento contará con un 
amplio programa de activi-
dades para motociclistas y 
público en general, desta-
cando la presentación de la 
banda de rock “El Tri”, el 
sábado 24 de mayo, en las 
instalaciones de la Feria de 
Torreón.

Natalia Hoyos Guerrero, 
directora de Turismo, seña-
ló que este tipo de festivales 
buscan impulsar el consumo 
local y fortalecer la econo-
mía del municipio mediante 
la atracción de visitantes de 

otras ciudades.
“Será un ambiente de 

sana diversión, pues invita 
al esparcimiento y la re-
creación, y además apoya al 
consumo en los restaurantes 
y establecimientos ubicados 
en el perímetro del evento”, 
mencionó.

Además, resaltó que esta 
es una oportunidad para 
difundir la identidad de To-
rreón a través de una jorna-

da sobre ruedas, en la que 
los motociclistas podrán 
realizar recorridos por di-
versos puntos del municipio 
conocidos por su cultura, 
historia y calidez.

Por su parte, Luis Alber-
to Morales Cortés, director 
general de Vialidad y Mo-
vilidad Urbana, dijo que se 
implementará una logística 
especial en coordinación con 
distintas corporaciones po-

liciacas, con el objetivo de 
garantizar una fiesta segura 
para todos los asistentes.

El programa comenzará 
el viernes 23 de mayo a las 
19:00 horas con la activi-
dad “Rompe Hielos” en el 
Distrito Colón, donde tres 
bandas locales animarán la 
bienvenida a los motociclis-
tas foráneos y al público la-
gunero. La jornada incluirá 
además un recorrido por los 

bares y restaurantes partici-
pantes.

El sábado, continuará con 
la presentación de “El Tri”, 
para finalmente, el domingo 
25 de mayo celebrar la tradi-
cional bendición de cascos 
en el emblemático Santua-
rio Cristo de las Noas, dan-
do cierre a un fin de semana 
lleno de música, cultura y 
convivencia. 

Se espera la participación 

de más de mil motociclistas 
foráneos, y entre 3 a 4 mil 
locales.

Los boletos podrán ser 
adquiridos en Kustomotors 
Café Garage o dentro de la 
plataforma de boletea.

Lo anterior fue presen-
tado en la rueda de prensa 
este día, con la participación 
además de José Luis Mar-
tínez, Presidente del Moto 
Club Mariachis; Tadeo Gu-
tiérrez y Carlos Martell, de 
la Lagunera 2025; el secre-
tario de la Cámara Nacional 
de la Industria de Restauran-
tes y Alimentos Condimen-
tados (CANIRAC), Hassan 
Hamdan, en representación 
de Eduardo Nieto, presi-
dente; por parte de Vialidad 
y Movilidad Urbana, el co-
mandante Mario Alberto 
García Campos; Silvia Gó-
mez, motociclista y dueña 
de Kustomotors Café Gara-
ge y Víctor Manuel Gómez, 
rector del santuario Cristo 
de las Noas.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Vuelca contenedor en el Libramiento Vuelca contenedor en el Libramiento 
Norponiente; no se reportan lesionadosNorponiente; no se reportan lesionados

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre de aproximadamen-
te 50 años perdió la vida 
este martes a bordo de una 
unidad de transporte públi-
co, aparentemente a causa 
de un infarto.

El hallazgo se dio al llegar 
a la base de la ruta Zarago-
za, ubicada en la colonia Ig-
nacio Zaragoza Cuarto Sec-
tor. El chofer de la unidad 
realizaba una inspección al 
interior del camión cuando 

encontró al pasajero incons-
ciente en uno de los asien-
tos, por lo que de inmediato 
solicitó el apoyo de los ser-
vicios de emergencia.

Paramédicos de la Secre-
taría de Salud del Estado 
acudieron al lugar y realiza-
ron maniobras de reanima-
ción cardiopulmonar (RCP), 
sin éxito. El hombre fue de-
clarado sin vida en el sitio y 
se procedió al cierre del ca-
mión conforme al protocolo 
de seguridad.

Elementos de la Policía 

Municipal y de la Fiscalía 
General del Estado acudie-
ron para tomar conocimien-
to del caso y realizar las 
diligencias correspondien-
tes. El cuerpo, que no pre-
sentaba signos de violencia, 
fue trasladado al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
donde se le practicará la ne-
cropsia de ley para determi-
nar con certeza la causa de 
muerte.

Hasta el momento, la 
identidad del fallecido per-
manece sin confirmar.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- La no-
che del lunes se registró un 
fuerte accidente en el kiló-
metro 19 de la autopista que 
conecta Monterrey con Sal-
tillo, específicamente en los 
carriles que conducen hacia 
esta última ciudad. En el 
percance estuvo involucrado 
un tráiler perteneciente a la 
empresa IA, identificado con 
el número 1048 y placas 04-
AV-H, el cual colisionó por 
alcance contra otro vehículo 
de carga.

El operador del tráiler, 
Rafael Jaimes Ramírez, de 
58 años y originario de Nue-

vo León, quedó atrapado en 
la cabina debido a la fuerza 
del impacto. Elementos de 
Protección Civil de Ramos 
Arizpe respondieron rápida-
mente al llamado de auxilio 
y trabajaron para liberar al 
conductor.

Una vez rescatado, Jaimes 
Ramírez fue atendido por 
paramédicos de la ambulan-
cia 483, quienes reportaron 
lesiones de gravedad, inclu-
yendo una posible fractura 
de pelvis y un golpe severo 
en el tórax. El herido fue 
trasladado en estado crítico, 
bajo código rojo, a la Clínica 
2 del IMSS para recibir aten-
ción médica especializada.

Muere hombre de un infarto a bordo 
de transporte público en Saltillo

Choque entre tráileres deja un lesionado 
grave en la carretera Monterrey-Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
adulto mayor identifica-
do como Rogelio Roque 
Alvarado, de 67 años, re-
sultó con lesiones de con-
sideración luego de ser 
arrollado por un camión 
de transporte de personal 
la mañana de este martes 
en la colonia Anáhuac.

El accidente ocurrió en 
el cruce de las calles Hé-
ctor Espinoza Galván y 
Mayas, mientras el señor 
Roque empujaba su trici-
clo recolectando materia-
les reciclables, actividad 
que realiza diariamente. 
Según los primeros re-
portes, el conductor del 
camión, perteneciente a la 
empresa KNG, no respetó 
el señalamiento de alto y 
embistió al sexagenario.

Vecinos que fueron 
testigos del incidente 
llamaron al 911 al ver al 
hombre tendido sobre el 
pavimento. Paramédicos 
de la Cruz Roja acudie-
ron al lugar y trasladaron 
al lesionado a la clínica 2 
del IMSS para su atención 
médica.

Elementos de Tránsito 
Municipal detuvieron al 
conductor del vehículo, 

identificado como Juan 
Manuel “N”, quien fue 
puesto a disposición del 
Ministerio Público. Per-
manecerá detenido hasta 
que se cubran los gastos 
médicos del afectado y se 
determinen las sanciones 
correspondientes.

Las autoridades ya se 
encuentran investigando 
el caso para deslindar res-
ponsabilidades.

Adulto mayor recolector de reciclables 
es atropellado por camión en Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
La mañana de este 
martes se registró la 

volcadura de un contene-
dor de carga en el Libra-
miento Norponiente, a la 
altura del kilómetro 39. 
Afortunadamente, no se 
reportaron personas lesio-
nadas.

El incidente fue prota-
gonizado por Luis Enrique 
de Ley, de 31 años, con-
ductor de un tractocamión 
que viajaba de Monterrey 
hacia Michoacán. Según 
su declaración, el segun-
do remolque comenzó a 
desestabilizarse de forma 
repentina hasta volcarse 
sobre la cinta asfáltica.

Automovilistas que 
transitaban por la zona 
lograron frenar a tiempo 

para evitar un acciden-
te mayor y reportaron lo 
ocurrido al 911. Aunque 
no fue necesaria la aten-
ción médica, se solicitó 
una ambulancia de manera 
preventiva. El conductor 
resultó ileso y permaneció 
en el sitio en espera de re-
presentantes de la empre-
sa TRANE, propietaria de 
la unidad.

Elementos de la Guar-
dia Nacional y personal 
de la autopista acudieron 
para brindar auxilio, coor-
dinar el tráfico y agilizar 
la vialidad, ya que el per-
cance ocasionó largas fi-
las de vehículos.

Horas más tarde, una 
grúa especializada logró 
retirar el contenedor, lo 
que permitió restablecer 
la circulación en su tota-
lidad.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Firman convenio de colaboración el Instituto Firman convenio de colaboración el Instituto 
Estatal de Enseñanza Abierta y el Tec SaltilloEstatal de Enseñanza Abierta y el Tec Saltillo

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- El gobierno mu-
nicipal de Ramos Arizpe, 
en coordinación con el go-
bierno del Estado, realizó 
la entrega de 48 Minisplits 
a las personas que acudie-
ron a realizar su compra 
dentro del programa Mi-
nisplits a Bajo Costo, que 
impulsan de manera con-
junta el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas, el 
alcalde Tomás Gutiérrez 
Merino y el programa Me-
jora, dirigido por Gabriel 

Elizondo Pérez.
El presidente Municipal 

reiteró que este programa 
representa un apoyo direc-
to a la economía familiar y 
a la salud de las y los ciu-
dadanos ante las altas tem-
peraturas que se presentan 
en la región.

Asimismo, explicó que 

el esquema de adquisición 
consiste en un pago único 
de 4 mil 250 pesos en una 
sola exhibición y de conta-
do, para que las personas 
puedan llevarse su equipo 
de manera inmediata; es 
requisito presentar identifi-
cación para demostrar que 
son coahuilenses.

“El objetivo es claro: 
que las familias tengan ac-
ceso a un equipo de calidad 
sin comprometer su econo-
mía. Por eso este programa 
es tan importante y por eso 
agradecemos el respaldo 
constante del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas y 
del equipo de Mejora. Esta 
es la forma en la que juntos 
estamos resolviendo nece-
sidades reales”, expresó el 
alcalde.

La entrega fue encabeza-
da por el alcalde y por el 
coordinador municipal de 
Mejora, Francisco Javier 
Pérez Santiago, quien des-
tacó la buena respuesta de 
la ciudadanía y el compro-
miso del gobierno munici-
pal para facilitar el acceso 
al programa.

Avanza con éxito entrega de Minisplits en Ramos
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SALTILLO, COAH.- Ante 
la preocupante cifra de ape-
nas un 70 por ciento de 

cobertura en vacunación 
infantil, el diputado Álva-
ro Moreira hizo un llamado 
urgente a la Secretaría de 
Hacienda para que destine 

mayores recursos al Sector 
Salud. El objetivo, dijo, es 
garantizar que todos los ni-
ños del país puedan comple-
tar su esquema de vacuna-

ción de forma oportuna.
El legislador expresó su 

preocupación por los riesgos 
que implica este bajo nivel 
de cobertura, especialmente 
en un contexto donde en-
fermedades como el saram-
pión y la tosferina siguen 
registrando brotes entre la 
población infantil. “No po-
demos bajar la guardia, estas 
enfermedades ya están nue-
vamente presentes y repre-
sentan un peligro para los 
menores”, advirtió.

Álvaro Moreira recordó 
que la vacunación es una 
herramienta fundamental de 
salud pública, y que el ac-
ceso universal a las vacunas 
debe ser una prioridad del 
gobierno Federal. Subrayó 
que no se trata solo de apli-
car primeras dosis, sino de 

asegurar que cada niño com-
plete el esquema necesario 
para estar realmente prote-
gido.

El legislador lamentó que, 
pese a los avances médicos, 
enfermedades prevenibles 
por vacunación continúen 
propagándose por falta de 
recursos, planeación y segui-
miento. “Tenemos las vacu-
nas, tenemos la infraestruc-
tura, pero sin presupuesto 
suficiente no se puede garan-
tizar cobertura total”, señaló.

Asimismo, enfatizó que la 
salud de los niños no debe 
depender del lugar donde 
viven o de su condición eco-
nómica. “Debe ser una polí-
tica pública sin excepciones, 
donde todos los niños tengan 
las mismas oportunidades de 
estar sanos y protegidos”, 

añadió.
Moreira también hizo un 

llamado a las autoridades 
sanitarias estatales para que 
refuercen las campañas de 
concientización y segui-
miento, especialmente en 
zonas rurales o marginadas, 
donde suelen registrarse los 
mayores índices de rezago 
en vacunación.

Finalmente, reiteró que 
es responsabilidad del go-
bierno Federal garantizar el 
suministro continuo de va-
cunas y el personal capaci-
tado para su aplicación. “Un 
esquema incompleto es una 
protección incompleta. No 
podemos permitir que, por 
falta de recursos, pongamos 
en riesgo la salud de miles 
de niñas y niños en el país”, 
concluyó.
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SALTILLO, COAH.- El 
director de la Facultad de 
Artes Plásticas “Profe-
sor Rubén Herrera” de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila, Darío D. Aguillón 
Gutiérrez, presentó ante el 
consejo directivo y comuni-
dad universitaria del plantel, 
el tercer informe de activi-
dades de su segundo periodo 
de gestión.

Al evento, asistió el rec-
tor de la máxima casa de 
estudios, Octavio Pimentel 
Martínez, la coordinadora 
de Unidad Sureste, Eva Ke-
rena Hernández Martínez, 
funcionariado universitario, 
directores de las diversas 
escuelas y facultades de US, 
alumnos y docentes.

En su mensaje el rector, 
celebró la capacidad de diá-
logo y de poner los intereses 
de la institución por encima 
de los personales que se ha 
tenido en la Facultad de 
Artes Plásticas, así como el 
trabajo en equipo, gracias al 
cual el día de hoy se entrega 
un plantel fuerte.

“Tenemos una Facultad 
que necesita tomar decisio-
nes en pro de la misma, el 
liderazgo que manejó Darío 
es algo que hay que desta-
car de su administración, 
trabajar en equipo significa 
ver por los demás, hacer 
compromisos y construir 
una mejor sociedad, hoy 
tenemos una comunidad en 
paz, con una identidad pro-

pia, que exige, pero también 
se compromete y que sabe 
negociar, vienen tiempos 
de cambio y les pido que lo 
hagamos con madurez y res-
ponsabilidad, con democra-
cia y que quien se quede al 
frente de la Facultad lo haga 
con responsabilidad”, dijo.

Durante su intervención, 
el director Darío D. Agui-
llón Gutiérrez, comentó que 
estar al frente de una escuela 
implica siempre trabajar en 
equipo, por lo que agrade-
ció a todos los que han sido 
parte de su proyecto durante 
seis años, al que denominó 
“Hoy estamos mejor”, du-
rante el cual señaló que uno 
de los logros más grandes 
que se tuvieron fue la eleva-
ción a Facultad del plantel.

Exhorta Álvaro Moreira a Hacienda a destinar más recursos para completar esquemas de vacunación infantil

UAdeC avanza Facultad de Artes Plásticas en 
el ámbito académico, cultural y de vinculación
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SALTILLO, COAH.- 
En un esfuerzo con-
junto por fortalecer la 

educación en la entidad, este 
martes se llevó a cabo la fir-
ma del Convenio de Cola-
boración entre el Instituto 

Estatal y el Tecnológico de 
Saltillo, con el objetivo de 
ampliar las oportunidades 
académicas y tecnológicas 
para jóvenes coahuilenses.

El acuerdo fue signado 
por Jaime Bueno Zertuche 
titular del Instituto, y Ani-
ta Sánchez, rectora del Tec 

Saltillo, en una ceremonia 
que reunió a autoridades 
educativas, docentes y es-
tudiantes en un ambiente de 
compromiso y entusiasmo 
por el futuro educativo del 
Estado.

Como testigo de honor 
participó Enrique Martínez 
y Morales, secretario de 
desarrollo social, de quien 
destacó la importancia de 
este tipo de alianzas para 
vincular la educación supe-
rior con el desarrollo regio-
nal, señalando que la cola-
boración interinstitucional 
es clave para construir un 
Coahuila más competitivo y 
equitativo.

Durante el evento, se en-
fatizó que este convenio 
forma parte de los esfuerzos 
que encabeza el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas 

para llevar la educación a 
todos los rincones del Es-
tado, apostando por la pre-
paración de las nuevas ge-
neraciones como motor de 
transformación social.

Jaime Bueno Zertuche su-
brayó que esta alianza per-
mitirá desarrollar proyectos 
conjuntos en investigación, 
innovación tecnológica, 
prácticas profesionales y 
servicio social, brindando 
a los estudiantes mayores 
herramientas para su forma-
ción integral y profesional.

Por su parte, Anita Sán-
chez agradeció la disposi-
ción del Instituto Estatal 
y expresó su confianza en 
que esta colaboración será 
fructífera y duradera, bene-
ficiando no solo a los alum-
nos del Tec Saltillo, sino a 
toda la comunidad educati-

va coahuilense.
Finalmente, se agrade-

ció de manera especial a la 
comunidad de los Burros 
Pardos por sumarse a esta 
iniciativa que busca romper 

barreras y ampliar horizon-
tes educativos, reafirmando 
el compromiso de todos los 
sectores con el crecimien-
to académico y humano de 
Coahuila.
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